
 

 

Miércoles 24 de Abril 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
'El Ejército debe cuidarnos y nosotros construir', señalan constructores 

(2024-04-24, Forbes, Lado MX OAX (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez 
Jaled, ha pedido al Ejército que proteja a las empresas constructoras en la modernización y 
rehabilitación de carreteras en zonas de alta incidencia delictiva. Méndez Jaled afirmó que el 
Ejército debería cuidar y vigilar a las empresas, pero que la construcción de las obras debería ser 
responsabilidad de los empresarios constructores. Esta solicitud se produce después de que las 
obras del Ejército llevaran a la quiebra a 2,500 constructoras, según la CMIC. Forbes México 
informó que la Secretaría de Comunicaciones, Infraestructura y Transportes (SICT) firmó un 
contrato de 737 millones de pesos para que el Ejército rehabilite 112 kilómetros de la carretera 
Tejupilco a Ciudad Altamirano, una zona de alto riesgo para las constructoras. 

Forbes MX (sitio),  
 
La CMIC plantea opciones para financiar mantenimiento carretero 

(2024-04-24, Redacción, El Economista, . 34)  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez 
Jaled, ha presentado 10 opciones para aumentar la inversión en infraestructura, incluyendo el 
mantenimiento de carreteras, durante la próxima administración federal. Entre las propuestas se 
encuentra la ampliación de títulos de concesión de carreteras y puentes para generar flujos 
adicionales que financien la obra nueva y/o mantenimiento de carreteras. Esta propuesta podría 
crear un fondo de mantenimiento de carreteras federales que financie, en los primeros dos años 
del siguiente sexenio, el equivalente a lo que se destinó en seis años. La CMIC también propone 
incrementar la inversión en infraestructura en al menos 1% del PIB, lo que generaría 2.5 millones 
de empleos. 

El Economista (sitio),  
 
Llaman a debatir sobre infraestructura 

(2024-04-24, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha instado a los candidatos 
presidenciales de México a explicar cómo financiarán la infraestructura del país en el próximo 
debate. Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, advirtió sobre los riesgos de no invertir lo 
suficiente en infraestructura, afirmando que sin ella no habrá energía, agua, carreteras y 
conectividad. La CMIC propone esquemas de participación público-privada y diversas formas de 
financiamiento para abordar las necesidades de infraestructura. Se han presentado 10 
propuestas a los candidatos presidenciales para su consideración. 

La Razón de México,  
 
En entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), habló sobre el sector de la construcción. 
(2024-04-23, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

La conductora, Maricarmen Cortés, señaló que lo que no construye la Secretaría de la Defensa 
Nacional, lo construye el sector privado. Luis Méndez Jaled dijo que tuvieron años difíciles con 
el tema de la pandemia y están en recuperación. Cree que el final del sexenio van a tener tal vez 
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una recuperación de tal vez 1%. El conductor, Marco Antonio Mares, indicó que el gobierno ha 
dedicado más inversión a través de las Fuerzas Armadas a la construcción, actividades que 
venían sido desarrolladas por el sector privado y ahora las hace el Ejército o las Fuerzas 
Armadas. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción comentó 
que en el año de la pandemia se tuvo un decrecimiento de un 17% en el tema de infraestructura. 

 
Canal 121 Telefórmula,  
 
Alerta CMIC sobre reducción de recursos para obra pública 

(2024-04-23, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha advertido sobre la posible 
reducción de recursos para la obra pública a partir de 2025. El Presidente de la CMIC, Luis 
Méndez Jaled, ha propuesto un decálogo para aumentar la inversión en infraestructura, que 
incluye la reducción del gasto público improductivo, el impulso de obras con fuente propia de 
repago y la promoción de inversiones mixtas público-privadas. También propone la ampliación 
de títulos de concesión de carreteras y puentes internacionales, el aprovechamiento de activos y 
el reciclaje de activos. Además, sugiere aprovechar el financiamiento de organismos 
multilaterales y acordar programas de financiamiento de infraestructura con la banca comercial y 
de desarrollo. 
 
Propone CMIC Plan de Financiamiento de Infraestructura 

(2024-04-23, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha presentado un Plan Integral 
de Financiamiento de Infraestructura con el objetivo de incrementar la inversión en 
infraestructura, tanto en los sectores público como privado. El plan propone diez mecanismos 
para lograr este objetivo, incluyendo la reducción del gasto público improductivo, la promoción de 
obras con fuente propia de repago, la implementación de inversiones mixtas público-privadas y 
la ampliación de títulos de concesión de carreteras y puentes internacionales. Además, se 
propone aprovechar el financiamiento de organismos multilaterales y acordar programas de 
financiamiento de infraestructura con la banca comercial y de desarrollo. La CMIC ha instado a 
los candidatos presidenciales a pronunciarse sobre estas propuestas y a abordar los mecanismos 
para financiar la infraestructura en los próximos años. 

ABC Noticias Nuevo León (sitio), Real State Market CDMX (Sitio), Inmobiliare (Sitio), Mercados Press (Sitio),  
 
Gobierno destina más dinero al costo de la deuda que a infraestructura: sector 
constructor 

(2024-04-23, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez 
Jaled, criticó al gobierno de Andrés Manuel López Obrador por destinar más dinero al pago de 
la deuda pública que a la inversión en infraestructura y obra pública. Méndez Jaled expresó su 
preocupación por la reducción de la inversión pública en infraestructura, que pasó del 4.3% al 
2.7% del PIB entre 2013 y 2024, mientras que el costo de la deuda pública aumentó del 1.9% al 
3.7% del PIB. También señaló que el déficit público ha crecido de 11 billones de pesos en 2018 
a 15.1 billones de pesos en 2023. Méndez Jaled presentó un decálogo para impulsar la 
edificación y captar recursos para la rehabilitación y modernización de carreteras, caminos y 
puentes. 
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En los últimos 5 años la inversión pública en infraestructura cayó en promedio del 4.3 al 
2.7 por ciento del PIB: CMIC 

(2024-04-23, Redacción, 88.9 Noticias (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez 
Jaled, expresó su preocupación por el ajuste fiscal propuesto por la Secretaría de Hacienda para 
2025, que reduciría la inversión pública en infraestructura. Méndez Jaled argumentó que la 
infraestructura es un pilar del crecimiento y el bienestar social, y que reducir la inversión pública 
en este ámbito afectaría la calidad de vida de los mexicanos. Además, señaló que la inversión 
pública en infraestructura ha disminuido del 4.3 al 2.7 por ciento del PIB en los últimos cinco años, 
mientras que el gasto en pensiones y jubilaciones ha aumentado del 2.9 al 4.4 por ciento del PIB 
en el mismo período. Méndez Jaled hizo un llamado a las autoridades para que reconsideren el 
ajuste fiscal propuesto y prioricen la inversión en infraestructura. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
La industria de la construcción es un sector estratégico para la CDMX: Taboada 

(2024-04-24, Redacción, Cúspide México EDO.MEX (sitio), )  

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Va X La CDMX", se 
reunió con la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(CANADEVI), destacando la importancia de la industria de la construcción para el crecimiento de 
la ciudad. Taboada propuso dar certeza jurídica y seguridad a esta industria, aumentar la 
inversión y la generación de empleos, así como la oferta de vivienda digna. También enfatizó la 
necesidad de replantear el modelo de ciudad, ya que existe un déficit de vivienda accesible y la 
gente se ve obligada a vivir lejos de sus centros de trabajo. Taboada se comprometió a llevar a 
cabo el plan de infraestructura más grande de la CDMX y garantizar el agua para todos. 
 
La Junta recalca en FICON su apuesta por el modelo de colaboración público-privada 

(2024-04-24, Redacción, Región Digital YUC (sitio), )  

El consejero de Infraestructuras, Transporte y Vivienda, Manuel Martín Castizo, ha elogiado el 
trabajo del Gobierno extremeño en la colaboración público-privada en áreas como la 
infraestructura y la vivienda. Martín ha destacado la necesidad de buscar financiación externa 
cuando el presupuesto de la Administración no es suficiente para cubrir las necesidades de la 
región. La colaboración público-privada permite reducir el número de contratos a gestionar por el 
sector público y ha tenido éxito en otras comunidades como Madrid y Aragón. Martín ha 
anunciado que la Junta organizará un importante evento para promover este modelo. En la 
inauguración de la Feria Ibérica de la Construcción (FICON), Martín destacó su crecimiento y su 
papel como referente para empresas y profesionales del sector de la construcción. 
 
Sector construcción se transforma 

(2024-04-24, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio), )  

La industria de la construcción en México está experimentando un crecimiento impulsado por la 
relocalización de empresas a nivel global, un fenómeno conocido como nearshoring. Ciudades 
como Monterrey, Ciudad de México y Saltillo están liderando este crecimiento. La introducción 
de la inteligencia artificial, drones para topografía e inspecciones, y la construcción modular y 
prefabricación están transformando el sector de la construcción, mejorando la eficiencia, la 
seguridad y la sostenibilidad de los proyectos. Estas prácticas también juegan un papel crucial 
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en la creación de viviendas e infraestructuras asequibles para hacer frente a la creciente 
demanda. Sin embargo, es importante mantener la competitividad y minimizar el impacto en las 
cadenas productivas. 
 
Presenta María Dolores Del Río pilares de campaña a líderes de la Asociación Mexicana 
de la Industria de la Construcción (AMIC) 

(2024-04-24, Redacción, El Zancudo SON (sitio), )  

La candidata a la presidencia municipal de Hermosillo por MORENA, María Dolores Del Río, 
presentó los seis pilares de su campaña, incluyendo "Desarrollo Urbano y Sustentable", que 
abarca temas de infraestructura urbana. Durante un evento convocado por empresarios, Del Río 
se comprometió a construir la infraestructura necesaria para acercar el gobierno y los servicios 
públicos a los vecinos de Hermosillo. También se comprometió a mejorar la red vial, que afecta 
a más del 95% de los hermosillenses. Del Río enfatizó la importancia del trabajo en equipo entre 
gobierno y empresarios para construir una ciudad amigable y vivible. 
 
Construcción es un sector estratégico, destaca Taboada 

(2024-04-24, Publimetro, Publimetro, . 2)  

El candidato a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, ha destacado la importancia de la 
industria de la construcción como un sector estratégico para el crecimiento de Ciudad de México. 
Taboada ha enfatizado la necesidad de proporcionar certeza jurídica y seguridad a los 
constructores para que inviertan y generen empleo, así como viviendas dignas para los 
ciudadanos. Taboada también ha destacado la importancia de las viviendas adecuadas para 
diferentes grupos demográficos, como los jóvenes y las familias, como medida para prevenir la 
violencia y mejorar la calidad de vida. 
 
Proponen Oficina de Infraestructura independiente que autorice obra pública 

(2024-04-23, Silvia Rodríguez, Forbes MX (sitio), )  

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) ha propuesto la creación de una Oficina de 
Infraestructura para autorizar los proyectos de obra pública del gobierno federal. Esta oficina 
independiente, conformada por expertos en infraestructura y evaluación socioeconómica de 
proyectos, sería responsable de aprobar o rechazar los proyectos de infraestructura propuestos 
por el gobierno. El IMCO también ha instado a aumentar la inversión en infraestructura pública 
de calidad, especialmente en áreas clave como la electricidad limpia, el suministro de agua y la 
infraestructura logística. Otras propuestas incluyen complementar los apoyos a Pemex con 
mejoras operativas y financieras, rediseñar el Fondo Mexicano del Petróleo para ahorrar una 
mayor proporción de los ingresos petroleros, vincular la asignación de recursos públicos con los 
resultados de los programas presupuestarios y destinar más recursos a investigación y 
desarrollo. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
México es campeón en fentanilo.-FGR 

(2024-04-24, Staff, Reforma, . 1)  

La Agencia de Investigación Criminal de la FGR reconoce que México es líder en la producción 
de fentanilo y otras drogas sintéticas, a pesar de la negación del Presidente López Obrador. 
Expertos señalan que los cárteles mexicanos utilizan precursores químicos de China e India para 
fabricar esta droga y contrabandearla a Estados Unidos, donde causa miles de muertes por 
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sobredosis al año. A pesar del diálogo entre autoridades, la cantidad de fentanilo decomisado en 
la frontera entre México y Estados Unidos ha disminuido en un 30% en comparación con el año 
anterior. 
 
15 estados, en riesgo de que crimen intervenga en elección 

(2024-04-24, Antonio López, El Universal, . 1,6)  

El actual proceso electoral en México se ha convertido en el más violento de la historia moderna, 
con 386 agresiones políticas y 501 víctimas desde septiembre de 2023 hasta abril de 2024. Esto 
representa un promedio diario de 2.2 víctimas, y de mantenerse la tendencia, se espera que el 
número de víctimas ascienda a 600. El estudio identifica a 15 estados con un alto riesgo de 
intervención del crimen en las elecciones, y los candidatos de oposición son los más afectados, 
con 107 víctimas. 
 
Entrarán al país 216 militares de EU armados 

(2024-04-24, Luis Carlos Rodríguez, El Universal, . 13)  

El Senado de México ha aprobado la entrada de 436 militares de Estados Unidos, incluyendo 
216 armados, para capacitar a soldados mexicanos. Esto ha sido calificado como un "error 
histórico político jurídico" por el senador Emilio Álvarez Icaza, ya que la entrada de fuerzas 
armadas extranjeras no está prevista en el marco legal vigente. Los militares estadounidenses 
entrenarán a las fuerzas mexicanas en varios estados, incluyendo Ciudad Juárez, Chihuahua, y 
Temamatla, Estado de México. Además, se ha aprobado el ingreso de 12 elementos armados 
del Séptimo Grupo de Fuerzas Especiales de Estados Unidos, que llegarán al Aeropuerto 
Internacional de Tapachula, Chiapas, el 21 de mayo. 
 
Senado alista aval al fondo de pensiones 

(2024-04-24, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,4)  

El pleno del Senado concretará el proceso para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar, 
que se alimentará de ahorros no reclamados por personas de la tercera edad en afores y cuentas 
individuales del ISSSTE. Morena y sus aliados legislativos emprenderán una campaña para 
aclarar que la reforma no significa un robo a los trabajadores. La reforma permitirá garantizar la 
imprescriptibilidad y la inexpropiabilidad de los recursos que tienen ahorrados los trabajadores 
desde julio de 1997. 
 
Entresijos Del Derecho // Vuelta al presidencialismo (5): la militarización 

(2024-04-24, Sergio López Ayllón, Milenio Diario, . 14)  

La propuesta de reforma a 11 artículos constitucionales en materia de Guardia Nacional por parte 
del presidente López Obrador busca formalizar el papel del Ejército y la Marina en la seguridad 
pública, militarizando la misma. Esta militarización se ha expandido a una velocidad sin 
precedentes durante esta administración, con la participación militar en actividades civiles como 
los puertos, aeropuertos, aduanas, control de la migración y obras de infraestructura. La reforma 
propuesta permitiría a las policías y la Guardia Nacional investigar sin estar subordinadas al 
ministerio público, lo que modificaría radicalmente el proceso penal y la relación entre el poder 
civil y militar. Esta militarización es parte del proyecto político de la 4T, que concentra una gran 
cantidad de poder discrecional en una sola persona. 
 
Cierran sexenio con leyes fast track 

(2024-04-24, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  
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El Congreso de la Unión cerrará su periodo ordinario de sesiones con reformas rápidas en 
amnistía, amparo, pensiones y terapias de conversión, impulsadas por Morena. A pesar de la 
oposición, se espera que estas reformas sean aprobadas con el apoyo de Morena, PT, PVEM y 
PES. Entre las reformas aprobadas se encuentra la creación del Fondo de Pensiones para el 
Bienestar y la prohibición de las terapias de conversión. También se espera que se aprueben 
reformas a la Ley de Amparo y la Ley de Amnistía. 
 
Sin fronterass 

(2024-04-24, Redacción, Shutterstock, El Heraldo de México, . 6,6,7)  

El turismo multigeneracional, en el que familias enteras viajan juntas, se ha convertido en una 
tendencia creciente en la industria de viajes. Los destinos están adaptándose para ofrecer 
experiencias para todas las edades, desde parques de diversiones con opciones culinarias 
sofisticadas hasta hoteles con programas de entretenimiento y bienestar para niños. Un informe 
de la Universidad de Nueva York encontró que el 54% de los padres y abuelos planean realizar 
un viaje multigeneracional en el futuro. Algunos destinos recomendados incluyen el oeste 
canadiense, Perú y viajes en crucero con paradas en puertos históricos y playas menos visitadas. 
 
Va la Ley de Amnistía contra los "pactos de silencio" 

(2024-04-24, Fernando Camacho, La Jornada, . 1,3)  

La Cámara de Diputados de México avanzó en la discusión de las reformas a las leyes de Amparo 
y de Amnistía, con la aprobación de los dictámenes en comisiones. La reforma a la Ley de 
Amparo limita la facultad de los jueces de proteger a los ciudadanos y puede violar los derechos 
humanos, según la oposición. Por otro lado, la reforma a la Ley de Amnistía otorga al Presidente 
el poder de otorgar el perdón directamente a personas bajo proceso o sentenciadas, sin 
necesidad de aval de la Fiscalía o un juez. Ambas reformas fueron aprobadas por 19 votos a 
favor y 14 en contra. 
 
Uno de cada 3 mexicanos no lee libros ni en internet 

(2024-04-24, Viridiana Saavedra, El Sol de México, . 1,4)  

Según una encuesta del Inegi, en México uno de cada tres adultos no lee ningún tipo de material, 
ya sea libros, revistas, periódicos, historietas o páginas web. Los periódicos y las revistas son los 
materiales que más lectores han perdido en los últimos años, mientras que la lectura en páginas 
web ha aumentado ligeramente. Sin embargo, expertos señalan que hay formas de lectura que 
no se reflejan en las estadísticas, como la descarga de libros digitales, y que no se puede hablar 
de una disminución de los lectores en general. 
 
Preparan estrategia para revisión del T-MEC 

(2024-04-24, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1,4)  

La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, afirmó que es prioritario evaluar la estrategia 
para la revisión del T-MEC en 2026, formando grupos de trabajo internos y con el sector privado. 
Destacó la importancia de prepararse para esta revisión debido a la interdependencia y las 
cadenas de valor entre los países de América del Norte. Ildefonso Guajardo Villarreal advirtió que 
el tema central de la revisión será la relación comercial con China, ya que son competencia y 
México debe estar claro en sus alianzas estratégicas y compromisos con la democracia y los 
derechos humanos. 
 
Sobremesa // Acapulco es muestra de cómo Morena puede destruir 
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(2024-04-24, Lourdes Mendoza, El Financiero, . 43)  

El gobierno de AMLO, de la mano con el de Evelyn Salgado, y a diferencia de los gobiernos 
neoliberales, al menos desde Zedillo, que creó con Francisco Labastida Protección Civil y el 
Fonden, y luego con Fox, Calderón y Peña, que tanto critican, no avisaron que venía un huracán, 
no evacuaron, no pusieron refugios y el Ejército y la Marina no estuvieron listos. Tras la desgracia, 
el Presidente se defendió diciendo que hubo perifoneo (acción de emitir, por medio de 
altoparlantes, un mensaje o aviso de cualquier tipo), como si el país fuera Bolivia o Nicaragua. 
 
Toluca, el aeropuerto que sigue sin despegar 

(2024-04-24, Aldo Munguía, El Financiero, . 24)  

El Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT) está operando solo al 29% de su capacidad total, con 
2,500 pasajeros diarios, según su director general, José Carlos Vera Vidal. El AIT ha estado 
subutilizado desde la salida de las aerolíneas de bajo costo en 2010, que migraron al Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México. A pesar de tener capacidad suficiente para recibir más 
aerolíneas y vuelos, el AIT no ha logrado recuperarse en la última década. Solo las aerolíneas 
Viva Aerobus y Volaris operan vuelos desde y hacia Toluca. El director del AIT, un almirante de 
la Marina, señaló que no hay restricciones gubernamentales para que nuevas rutas lleguen al 
aeropuerto. 
 
México aplicará tarifas arancelarias a 544 productos 

(2024-04-24, Roberto Morales, El Economista, . 1,4,5)  

México ha impuesto aranceles temporales de entre 5% y 50% a la importación de 544 
clasificaciones de productos para aprovechar las ventajas de la relocalización. Los aranceles 
estarán vigentes durante dos años y afectarán a productos como acero, aluminio, textiles, 
calzado, plástico y productos químicos, entre otros. La medida busca proteger a los sectores 
productivos estratégicos del país y fomentar el desarrollo de la industria nacional. 
 
Fallas en riego pegan al abasto de agua 

(2024-04-24, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1,11)  

Los habitantes de Valle de Bravo buscan la declaratoria de emergencia por parte del Gobierno 
federal debido a la crisis hídrica en la presa, que ha causado una crisis económica por la falta de 
turismo. Se solicita acceso a recursos para reparar tuberías, abrir plantas de tratamiento de agua 
y habilitar nuevos pozos. Las filtraciones en el conjunto de presas son la principal causa del déficit 
de agua, que afecta tanto a Valle de Bravo como a la Ciudad de México. 
 
Con escolta, 767 candidatos; esta semana se sumaron 110 

(2024-04-24, Corresponsales, Milenio Diario, . 1,6,7)  

En algunas regiones de México, 767 aspirantes a puestos de elección popular han solicitado 
protección debido al clima de inseguridad que se vive en el país. Guanajuato es el estado con 
más solicitudes, seguido de Michoacán, Puebla y Oaxaca. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador informó que en una semana las solicitudes de protección a nivel federal han aumentado 
un 44%. 
 
Prisiones "bajan cortinas" 

(2024-04-24, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

Durante los últimos años, el Gobierno de México ha cerrado siete prisiones federales, a pesar de 
que la mitad de las cárceles del país tienen problemas de sobrepoblación. Estos cierres se han 
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llevado a cabo tanto durante la administración de Enrique Peña Nieto como durante la gestión 
actual de Andrés Manuel López Obrador. El cierre de estas prisiones ha dejado los centros 
penitenciarios vacíos. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Acreedores aceptarían 50% del pago de AHMSA, capitalistas siguen igual 
(2024-04-24, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

Las cámaras empresariales, incluyendo a COPARMEX, han afirmado que los acreedores de 
Altos Hornos de México (AHMSA) estarían dispuestos a aceptar un mínimo del 50% de pago de 
los adeudos para firmar el convenio propuesto por la empresa en el Concurso Mercantil. Sin 
embargo, los nuevos inversionistas condicionan su inversión a la firma de este convenio, lo que 
ha llevado a los expertos en economía a decir a los acreedores que esto es difícil. El convenio 
propuesto por AHMSA, que también fue hecho por MINOSA, incluye una quita del 94% de los 
adeudos y el pago del 1% al firmar el convenio, con el restante 5% a pagar en un plazo de 17 
años. Sin embargo, los nuevos inversionistas han afirmado que esta propuesta es inamovible. 
 
El presidente de COPARMEX aseguró que no hay manera de pagar pensiones al 100%. 
(2024-04-24, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

Citibanamex informó que en su afores tiene 670 mil cuentas inactivas con un saldo total de tres 
mil 850 millones de pesos que podrían ser transferidas, el presidente de COPARMEX aseguró 
que no hay manera de pagar pensiones al 100%. 
 
La reforma a la Ley de amparo debilita el acceso a la justicia. 
(2024-04-24, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, )  

El CCE hizo un llamado a los legisladores para no aprobar la Ley de amparo. El organismo 
privado agregó que las modificaciones de la ley podrían generar que se incremente el estado de 
asuntos en donde no se puede considerar una suspensión. Aseguró que las suspensión es una 
medida fundamental dentro del juicio de amparo, muestra de ellos son los diversos juicios 
promovidos particulares en los últimos años. 
 
Alerta el CCE por riesgos con reformas a la Ley de Amparo 

(2024-04-24, Redacción, El Financiero, . 37)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha expresado su preocupación por las reformas 
propuestas a la Ley de Amparo, afirmando que estas medidas debilitan el acceso a la justicia y 
afectan la competencia económica. El CCE ha señalado que estas reformas podrían ser 
utilizadas para bloquear la competencia económica, restringir la libertad de expresión y afectar 
los derechos laborales. Además, el CCE ha advertido que estas reformas podrían afectar la 
seguridad jurídica y la certeza legal, lo que podría tener un impacto negativo en la inversión y el 
crecimiento económico. 

Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),  
 
Coparmex presenta la app `Mi Yo Democrático  
(2024-04-24, Redacción, Ícono Veracruz VER (sitio), )  

La Coparmex Xalapa ha presentado la plataforma "Mi Yo Democrático" para fomentar la 
participación democrática y el voto informado de los jóvenes en las próximas elecciones. La 
plataforma, basada en inteligencia artificial, permite a los usuarios conocer las propuestas de los 
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candidatos a la gubernatura. El presidente de Coparmex, Juan Carlos Díaz Morante, destacó la 
importancia de la participación de los jóvenes, que representan el 57% del padrón electoral, pero 
tienen una baja participación en las elecciones. La plataforma "Mi Yo Democrático" busca cambiar 
esta tendencia y promover la participación activa de los jóvenes en el proceso electoral. 

Sin Muros VER (Sitio),  
 
Cuidarán derechos en empresas 

(2024-04-24, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), )  

El sector privado, en colaboración con la Secretaría de Gobernación, está considerando una 
iniciativa de ley para proteger los derechos humanos en las empresas y sus proveedores. Rubén 
Sánchez, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), señaló que esta ley es una tendencia mundial y un requisito para las 
empresas que deseen exportar. La legislación busca evitar acciones que denigren a los 
empleados, como la falta de remuneración adecuada, la discriminación y el trabajo infantil. 
Sánchez enfatizó que esta ley es un requisito para el comercio internacional, ya que países como 
Alemania y Estados Unidos exigen su cumplimiento. El Centro de Asesoría para Empresas 
Responsables, auspiciado por el CCE, brinda asesoramiento a las empresas para ayudarles a 
cumplir con estas regulaciones. 
 
Coparmex; 'La reforma es un robo legalizado' y Afores las garantiza 

(2024-04-24, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

El presidente de Coparmex, Mario Coria, ha calificado la transferencia de saldos inactivos de las 
Afores al Fondo de Pensiones del Bienestar como un "robo legalizado" por parte del gobierno 
federal. Las administradoras de los fondos para el retiro, como Afores y XXI de Banorte, InverCap 
y Principal, están esperando instrucciones sobre las cuentas inactivas. Aunque las Afores 
aseguran a los trabajadores que sus cuentas están seguras, Coria ha cuestionado cómo se 
reintegrarán los fondos si alguien reclama legítimamente su dinero. Coria ha criticado al gobierno 
federal y a los legisladores de MORENA por tomar recursos particulares para programas 
políticos, calificando la reforma a la Ley de Pensiones como una "ocurrencia". 

El Tiempo COAH (sitio),  
 
"Llegan todas conmigo"; Clara Brugada presenta su proyecto para la CDMX ante 
empresarias 

(2024-04-24, Redacción, Regeneración (Sitio), )  

La candidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por la coalición "Sigamos 
Haciendo Historia", Clara Brugada Molina, ha propuesto destinar un porcentaje del presupuesto 
a empresas lideradas por mujeres para promover el crecimiento y desarrollo económico. Durante 
el foro "Women Economic Forum", Brugada Molina recibió un reconocimiento del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCCE). La candidata también destacó la importancia de los cambios 
en favor de las mujeres en todos los ámbitos, incluyendo el laboral y empresarial. Entre sus 
propuestas se encuentran la creación de un sistema público de cuidados y una red de centros de 
desarrollo infantil operada por el gobierno de la ciudad. 
 
Preocupa a Coparmex avance en reforma de pensiones 

(2024-04-23, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó su preocupación por 
la reforma en materia pensionaria que propone la creación del Fondo de Pensiones para el 
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Bienestar, bajo el control del Gobierno Federal. José Medina Mora, presidente de Coparmex, 
advirtió que esta centralización de recursos pone en riesgo la transparencia sobre el uso y destino 
del dinero de los trabajadores. Medina Mora también señaló que la transferencia de cuentas 
patronales al nuevo fondo es contrario a la Constitución, que establece que deben destinarse a 
la vivienda de los trabajadores.  
 
En entrevista, José Medina Mora, Presidente Nacional de Coparmex, habló sobre la 
constitución del Fondo de Pensiones para el Bienestar. 
(2024-04-23, Adriana Delgado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Explicó que esta reforma permite al Gobierno Federal tomar recursos privados que se encuentran 
en las Afores para trasladarlos al Fondo de Pensiones, lo cual es una acción inconstitucional, por 
lo que se espera que los Ministros de la SCJN, anulen este dictamen. De igual forma señaló que 
lo propuesto en este dictamen es totalmente inviable a nivel financiero, ya que no existen recursos 
que alcancen para poder proporcionar el beneficio de pensionarse con el 100% del último salario, 
así que esperan que la SHCP también intervenga. 
 
Debilita acceso a justicia cambios a Ley de Amparo, dice CCE 

(2024-04-23, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha expresado su preocupación por los cambios 
propuestos a la Ley de Amparo de México, advirtiendo que podrían limitar las suspensiones con 
efectos generales de las leyes, debilitar el acceso a la justicia y afectar la competencia 
económica. El CCE, dirigido por Francisco Cervantes Díaz, ha instado a los legisladores a no 
aprobar la reforma, argumentando que reduce las facultades del juez para otorgar las 
suspensiones en casos de interés social y orden público. El CCE afirma que la suspensión es 
una herramienta fundamental del amparo que permite detener o restituir derechos humanos 
presuntamente violados, y sin ella, las violaciones podrían extenderse por años o ser irreparables.  
 
Consejo Coordinador Empresarial promueve el nearshoring en Alemania 

(2024-04-23, Carlos Juárez, The Logistics World (sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, ha realizado 
una gira por Alemania para promover el nearshoring y la competitividad de México en el 
extranjero. Durante su visita, Cervantes ha asistido a la feria anual de Hannover, la más 
importante de Alemania en el sector industrial, donde más de 4,000 empresas expositoras 
presentarán avances tecnológicos en inteligencia artificial, producción neutra de carbono, 
industria 4.0 e industria X. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Pensiones a ciegas 

(2024-04-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La Cámara de Diputados de México aprobó una nueva ley para crear el Fondo de Pensiones 
para el Bienestar sin presentar estudios actuariales ni comprender completamente el proyecto. 
La ley busca aumentar las pensiones al 100% del último sueldo, una tasa de reemplazo muy por 
encima de la mayoría de los sistemas de pensiones en el mundo. Sin embargo, el gobierno no 
ha presentado estudios actuariales para respaldar esta promesa, lo que genera incertidumbre 
sobre su viabilidad financiera.  
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Historias De NegoCEOs // Sube riesgo de apagones; empresas, las más afectadas 

(2024-04-24, Mario Maldonado, El Universal, . 16)  

Las lluvias recientes en México han evitado un colapso del Sistema Eléctrico Nacional, que había 
estado operando con un margen de reserva de energía eléctrica por debajo del 6%. Sin embargo, 
el margen de reserva se ha recuperado, alcanzando el 18.01%. Si el margen de reserva cae por 
debajo del 3%, se requerirán apagones programados. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador ha afirmado que el sistema eléctrico está en una operación de rutina, pero los bajos 
niveles de reserva y la creciente demanda de energía hacen pensar que el racionamiento de 
energía puede ser inminente. 
 
Análisis superior // Cubriendo el ojo 

(2024-04-24, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El análisis de la situación económica en México revela un estancamiento en la resolución de los 
temas más complicados con Estados Unidos y Canadá. Mientras que México ha tomado medidas 
para apaciguar las preocupaciones de Estados Unidos sobre el uso de México como una puerta 
trasera para el nearshoring, los países vecinos han optado por una estrategia de negociación 
más pasiva, evitando que estalle algún problema comercial durante esta administración. Sin 
embargo, aún no está claro si esta estrategia tendrá éxito.  
 
Veranda // La revolución del hospedaje  
(2024-04-24, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La plusvalía inmobiliaria en destinos de playa de México, como Cancún y Riviera Maya, está 
superando a los destinos de ciudad, como San Miguel de Allende. Esto se debe en parte al 
crecimiento de las plataformas de reservaciones, como Airbnb, que permiten a los propietarios 
obtener ingresos adicionales. Sin embargo, este fenómeno también ha dado lugar a nuevos 
modelos de negocio, como el de The Fives, una empresa con propiedades en Quintana Roo, que 
combina los sectores inmobiliario y hotelero. La compañía vende propiedades a particulares y les 
exige ponerlas en alquiler durante 44 de las 52 semanas del año, lo que les permite disfrutar de 
un servicio todo incluido y obtener una plusvalía cuando venden la propiedad. 
 
Desde el Piso de Remates // Aranceles de hasta 50% a importaciones asiáticas 

(2024-04-24, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

México ha impuesto aranceles de entre el 5% y el 50% a 544 fracciones de productos importados 
de países asiáticos con los que no tiene tratados de libre comercio, incluyendo acero, aluminio, 
textiles, confección, calzado, madera, plástico, productos químicos, papel y cartón, cerámica, 
vidrio y productos eléctricos y de transporte. La medida busca evitar la competencia desleal y las 
distorsiones económicas. Los aranceles se dirigen principalmente a China, Corea del Sur, India 
y Taiwán, y se estima que las exportaciones chinas a México se verán afectadas en un 85%. La 
oposición planea impugnar la reforma de pensiones ante la Corte Suprema de Justicia de la 
Nación. Revolut, una empresa de tecnología financiera, ha sido autorizada para operar como 
banco en México. 
 
La derrota es clara 

(2024-04-24, Martín Espinosa, Excélsior, . 14)  

La candidata del oficialismo en la Ciudad de México, Clara Brugada, ha sido criticada por su falta 
de resultados en la solución de la problemática del agua en la capital. A pesar de haber 
gobernado la alcaldía Iztapalapa, la demarcación con la mayor problemática en el abasto de 
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agua, no ha implementado ninguna obra hidráulica para garantizar el abasto. Por otro lado, la 
oposición, representada por Santiago Taboada, ha anunciado una inversión de 26 mil millones 
de pesos para aumentar la capacidad de la planta de tratamiento de aguas residuales en 
Atotonilco, Hidalgo, y destinar 35 mil millones de pesos para el mantenimiento de la red hidráulica 
de la capital. 
 
Juegos de Poder // Sobre los debates  
(2024-04-24, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)  

Me gustó el formato del segundo debate de los candidatos a jefe de Gobierno de la Ciudad de 
México. A diferencia del presidencial, se concentró en dos temas (agua y corrupción) y pudo 
haber réplica y contrarréplica. Sí, es cierto, los dos principales candidatos se dieron hasta con la 
cubeta. Pero yo prefiero eso a un debate insulso en el que no pasa nada. Fueron y vinieron 
acusaciones muy serias de corrupción entre Clara Brugada y Santiago Taboada. La inmundicia 
voló hacia los dos lados. Pero los candidatos tuvieron el tiempo para defenderse de las insidias 
y hacer algunas propuestas en ambos temas. 
 
Activo Empresarial // "De esta cabecita y este corazón": López Obrador apuesta todo a 
pensiones 

(2024-04-24, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El presidente López Obrador ha tenido éxito con su programa de pensiones para adultos mayores 
en la Ciudad de México, y planea expandirlo a nivel nacional. El programa ha aumentado su 
presupuesto a 460 mil millones de pesos para el 2024, y se espera que sea cada vez más costoso 
debido al envejecimiento de la población. Además, López Obrador planea una nueva reforma 
para pagar una pensión del 100% del último salario promedio del Seguro Social. 

 

Bitácora del director // Instrucciones para votar el 2 de junio 

(2024-04-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

En los últimos días he escuchado con harta frecuencia que no hay por quién votar. No sé si es 
efecto de la polarización y el hartazgo de la política a los que hacía referencia Federico Reyes 
Heroles en su columna de ayer en estas páginas. La afirmación me sorprende porque no es que 
haya tantas opciones en la boleta. La decisión no debiera ser tan difícil. Lo que espero es que no 
se trate de un desánimo que aleje a los ciudadanos de las urnas. Porque en este proceso los 
mexicanos no estamos escogiendo entre dos o tres nombres, sino el rumbo que tomará el país 
en los próximos años y quizá por una generación entera. 
 
Suma de Negocios // México, entre osos y pandas 

(2024-04-24, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

En los años tempranos de Microsoft, Steve Ballmer, quien fue una pieza clave en la compañía, 
decía que en su relación con IBM tenían la doctrina de "cabalgar el oso", refiriéndose a que 
querían ser el proveedor del sistema operativo de IBM a cualquier precio, pues era esencial para 
su crecimiento. Lo dicho por Ballmer me hizo pensar en la política que tiene México hacia Estados 
Unidos en materia comercial, que es mantenerse arriba del oso estadunidense, sobre todo 
cuando el oso ha definido que no le gusta otro oso, que es el panda chino. 
 
Cuenta Corriente// Pemex y Hacienda: un matrimonio sin divorcio 

(2024-04-24, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  
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El saldo de la deuda acumulada de Pemex con proveedores y contratistas asciende a 488,604 
millones de pesos, lo que representa una contingencia financiera que afecta a varias industrias y 
servicios en México. La petrolera ha tenido dificultades para cubrir los pagos debido a la falta de 
recursos de las emisiones de deuda del gobierno federal. La deuda no facturada, pero con 
trabajos y materiales recibidos y comprobados, asciende a 323,724 millones de pesos, lo que 
genera pérdidas reales para las empresas. 
 
Duda Razonable // El deterioro que todos ignoran 

(2024-04-24, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El convoy en el que viaja una candidata a la Presidencia es detenido por un retén, de tantos que 
hay en Chiapas y el país. En Guanajuato las bandas del crimen asesinan a dos paramédicos y 
prenden fuego a varias ambulancias. En Michoacán los criminales usan drones para intimidar, 
incendiar, asesinar. Lo suben a redes. Solo el martes, cuatro ejecuciones en Acapulco. Como los 
asesinatos de finales de la semana pasada cuando los tres aspirantes presidenciales, más el 
presidente de la República —con todo lo que eso debería implicar en términos de seguridad— 
estaban en el puerto. 
 
En Privado // Santa Muerte, ¿religión en tiempos de la 4T? 

(2024-04-24, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha defendido la libertad religiosa en 
respuesta a preguntas sobre el culto a la Santa Muerte, que no está reconocido como una religión 
en el país. López Obrador afirmó que los mexicanos son libres de tener la religión que elijan o 
ninguna, y deben ser respetuosos con los creyentes y no creyentes. Sin embargo, la Santa 
Muerte no es un culto religioso, sino idolátrico, y no cuenta con registro oficial ni derechos 
reconocidos. Además, el presidente ha negado tener opinión sobre la promoción de una playera 
que dice "Un verdadero hombre nunca habla mal de López Obrador", a pesar de haber sido 
promovida por su encargado del Sistema de Radiodifusión del Estado Mexicano, Jenaro Villamil. 
 
Día Con Día // Respuesta a Peña Nieto 

(2024-04-24, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El ex presidente Peña Nieto afirma que la elección de 2018 ya estaba ganada por López Obrador, 
y que muchos le recriminan por no haber evitado su victoria. Sin embargo, muchos hubieran 
preferido que no interviniera en la elección, como lo hizo al inventar un delito contra Ricardo 
Anaya, candidato del PAN/PRD y MC, lo cual detuvo su avance en las encuestas. Además, se 
critica que Peña no haya defendido las acciones de su gobierno, como el Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México, antes de abandonar la escena pública. En cambio, se le acusa de haber 
buscado la inmunidad y la impunidad al retirarse a España. 
 
La Quinta Transformación // Palo a los malquerientes de Samuel 
(2024-04-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El Poder Judicial ha dictaminado que Fernando Villarreal y Blanca Ballesteros son los accionistas 
mayoritarios y controladores del consorcio de parques industriales Desarrollo Logistik, valorado 
en 3 mil millones de pesos, poniendo fin a un conflicto legal de más de seis años. Los accionistas 
minoritarios, Marcelo de los Santos Anaya, José Luis Salas Cacho, Juan Carlos López Rodríguez 
y José Cerrillo Chowell, habían tomado el control de la empresa de manera hostil y enviaron a 
los accionistas mayoritarios a prisión 

https://www.efinf.com/clipviewer/909372eb1163415d6300e2cd9babe00e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e6e24be83912ed50abc6beca394801f0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a02c3f22fc4c9c08c9381939b758c0d4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7a49ad6598f88236171ca612ef8fa44d?file


 

 

 

Corporativo // Time ceramics, bajo lupa  
(2024-04-24, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

Time Ceramics, un fabricante chino de azulejos con operaciones en Hidalgo, está siendo 
investigado por mala gestión ambiental y contratación irregular de trabajadores asiáticos. En 
enero, la empresa fue clausurada por delitos como la apertura de pozos de agua sin permisos y 
la contratación de empleados chinos indocumentados. Aunque el gobernador Julio Menchaca ha 
afirmado que la mayoría de los empleados son mexicanos, las carpetas de investigación siguen 
abiertas y se ha pedido la intervención de las Secretarías federales del Trabajo y Economía. 
 
La Gran Depresión // Pemex, asunto número uno para la Presidenta 

(2024-04-24, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

Dos mujeres, una empresaria y una doctora en energía, están compitiendo por la presidencia de 
México, lo que representa un gran avance para el país. Sin embargo, cualquier candidata 
necesitará habilidades políticas y expertos financieros para enfrentar los desafíos económicos, 
especialmente la delicada situación financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex), que podría 
arrastrar a la economía mexicana a una crisis. La producción petrolera de Pemex ha disminuido, 
a pesar de las promesas del presidente López Obrador, y la empresa ahora enfrenta una deuda 
de 163,207 millones de pesos. Las candidatas deberán tomar medidas para evitar que Pemex se 
hunda y afecte a la economía del país. 
 
Coordenadas // Las encuestas y la olla de sopa 

(2024-04-24, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Los políticos que se sienten superados por sus competidores en las encuestas desacreditan 
públicamente estos estudios demoscópicos. Sin embargo, si las encuestas les favorecieran, los 
mismos políticos les darían credibilidad. Algunos argumentos utilizados para desestimar las 
encuestas incluyen el "voto escondido", la creencia de que los resultados pasados son más 
reveladores que las encuestas, las tasas de rechazo y el tamaño de las muestras. Aunque las 
encuestas no son infalibles, su desacreditación es común cuando los políticos están perdiendo 
en las preferencias electorales. 
 
Ricos y Poderosos // Presidenta de México, recursos escasos: el reto 

(2024-04-24, Marco Antonio Mares, El Economista, . 39)  

La próxima Presidenta de México enfrentará un desafío financiero significativo, ya que tendrá 
recursos limitados para gobernar. Esto incluirá el pago de la deuda, programas sociales, apoyo 
a Pemex y CFE, y pensiones, así como gastos para servicios públicos como educación y salud. 
Las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez han presentado proyectos que requerirían 
fuentes de financiamiento y estudios de impacto social.  
 
Estrictamente Personal // Se vale sobar, Presidente 

(2024-04-24, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

El reporte anual del Departamento de Estado de los Estados Unidos sobre derechos humanos 
en el mundo ha generado una fuerte reacción del presidente mexicano, Andrés Manuel López 
Obrador. El informe señala violaciones a los derechos humanos en México, incluyendo 
asesinatos ilegales, ejecuciones extrajudiciales, desapariciones forzadas, detenciones 
arbitrarias, injerencia en la independencia del Poder Judicial y restricciones a la libertad de 
expresión.  
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TREN MAYA 

 
INAI ordena publicar impacto ambiental de hoteles en ruta del Tren Maya 

(2024-04-24, Redacción, Cabecera (Sitio), )  

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) debe divulgar la 
Manifestación de Impacto Ambiental de seis hoteles que forman parte de las obras 
complementarias del Tren Maya en Chiapas, Quintana Roo, Campeche y Yucatán, según el 
Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI). El INAI argumentó que conocer estos documentos es de gran importancia para evaluar el 
impacto ambiental de las obras. La Semarnat solo proporcionó información sobre uno de los 
hoteles, lo que no cumple con el principio de exhaustividad. El INAI revocó la respuesta de la 
Semarnat y le ordenó entregar la Manifestación de Impacto Ambiental de los hoteles. 
 
De ganar la Presidencia, 'adiós al Tramo 5 del Tren Maya' 
(2024-04-24, Alelhí Salgado, El Universal, . 4)  

Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), ha prometido que, 
de llegar a la Presidencia de México, cancelará el Tramo 5 del Tren Maya debido a su impacto 
ambiental. Propone transformarlo en un vehículo totalmente eléctrico para reducir la 
contaminación. Además, promete aumentar la inversión en infraestructura y destinar la mitad de 
esa inversión a un fondo de desarrollo regional para proyectos de largo plazo a nivel estatal y 
municipal. Máynez también mencionó la importancia de proteger el medio ambiente y los 
derechos de los seres vivos, como los animales. Su proyecto de nación se basa en un modelo 
de desarrollo amigable con el ambiente, similar al de Costa Rica, que atrae ecoturismo y ha 
experimentado un mayor progreso. 
 
Construcción de puente retrasa obra del tramo 5 del Tren Maya 

(2024-04-23, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) anunció que el tramo 5 del Tren Maya, que 
abarca 80 kilómetros, se retrasará debido a la construcción de un puente atirantado. Esta 
modificación al proyecto original se realizó para evitar dañar el entorno natural, después de la 
denuncia de la organización Selvame del Tren sobre el cenote Oppenheimer. AMLO supervisará 
personalmente el avance de la obra este fin de semana y se espera que esté terminada en 
septiembre. 
 
¡CONFIRMADO! AMLO acepta que Tren Maya va pa largo 

(2024-04-23, Redacción, Momento Financiero (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reconoció un retraso en la construcción 
del Tren Maya debido a la necesidad de construir un puente atirantado en el Tramo 5, de Cancún 
a Tulum. Esta obra es necesaria para evitar daños a las cavernas, cenotes y ríos subterráneos 
en la zona. Aunque la obra está prevista para finales de agosto, el presidente supervisará la obra 
este fin de semana con el objetivo de concluir todas las estaciones, cocheras para trenes e 
instalaciones de talleres para septiembre. 
 

AIFA 
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AMLO solicita ingreso de más militares de EU a México para adiestramiento en Valle de 
Bravo 

(2024-04-23, Luis Carlos Rodríguez, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha solicitado el ingreso de 16 elementos armados 
de las Fuerzas Especiales del Ejército de Estados Unidos a México para labores de 
adiestramiento en armas de destrucción masiva. La actividad de adiestramiento, denominada 
"Mejorar la Capacidad Contra Armas de Destrucción Masiva", se llevará a cabo en Valle de Bravo, 
Estado de México, del 10 al 17 de agosto de 2024. El personal de instructores llegará al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en una aeronave militar estadounidense. Además, el 
Senado prevé aprobar otra solicitud del Presidente para el ingreso de 12 elementos militares del 
Ejército estadounidense para participar en el "Entrenamiento de Ejercicios Combinados 
Conjuntos" en Puerto Chiapas. 
 
Los 10 corredores industriales de Claudia 

(2024-04-24, Patricia Armendáriz, Milenio (sitio), )  

El candidato a la gubernatura de Nuevo León, Samuel García, propuso la creación de una Ciudad 
del Conocimiento en el municipio de El Carmen, que estaría conectada con el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el aeropuerto de Santa Lucía. García sugiere que este 
proyecto podría ser financiado por el Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) o por el Fondo 
Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur). Además, García propone la creación de un Parque 
Industrial en la zona de los municipios de Linares y Montemorelos, que estaría conectado con el 
AIFA y el Puerto de Altamira. Estas propuestas forman parte del Plan Industrial de García, que 
busca aprovechar la oportunidad de oferta de capital para el nearshoring. 
 
Riesgos Y Rendimientos // Fracaso del AIFA ante la salida de Aeroméxico  
(2024-04-24, Julio Brito A., La Crónica de Hoy, . 18)  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ha enfrentado dificultades para impulsar el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) como un aeropuerto internacional. La decisión 
de regresar todas las operaciones de Aeroméxico al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México representa un fracaso para el AIFA. A pesar de los esfuerzos del Presidente, el AIFA no 
ha logrado atraer a las aerolíneas comerciales, lo que ha llevado a la decisión de regresar las 
operaciones de Aeroméxico al AICM. El AIFA se queda solo con Mexicana de Aviación, lo que 
puede resultar en pérdidas financieras. Se calcula que el AIFA requerirá un subsidio diario de 4 
millones de pesos para mantener su operación. Además, se espera un ajuste severo en las 
finanzas públicas a partir del próximo año, lo que podría afectar los subsidios y la reestructuración 
de la deuda de Pemex. 

La Crónica de Hoy (sitio),  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Arropa Sheinbaum a Eugenio y Nahle 

(2024-04-24, Martha Martínez, Benito López, Reforma, . 6)  

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, defendió la candidatura al Senado del ex 
Gobernador Eugenio Hernández, quien fue postulado por el PVEM después de estar en prisión 
por peculado. Sheinbaum descalificó a quienes acusan sin pruebas y pidió que si hay elementos 
en contra de Hernández, se presenten. Sheinbaum también elogió a Rocío Nahle, aspirante a la 
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gubernatura de Veracruz, destacando su papel en la construcción de la refinería de Dos Bocas. 
Nahle afirmó que arrasarán en las urnas el 2 de junio. 
 
La Quinta Transformación // Palo a los malquerientes de Samuel 
(2024-04-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

POR CIERTO QUE trascendió que la poderosa Valero Energy Corporation, que preside Lane 
Riggs, estaría por promover un arbitraje ante una Corte de Nueva York para dirimir una 
controversia con Pemex. La firma, si no es la principal, sí es una de las más importantes 
compradoras de crudo de la empresa productiva del Estado que capitanea Octavio Romero. 
Adquieren poco más de 120 mil barriles diarios de petróleo que se procesan principalmente en 
sus refinerías de Estados Unidos. El quid del asunto es que Pemex dejó de suministrarles las 
cantidades de producto a que se comprometió contractualmente. En parte porque bajó su 
producción y porque un volumen importante de lo que produce se está teniendo que mandar a la 
nueva refinería de Dos Bocas. 
 
Claudia Sheinbaum se compromete a reforzar las refinerías del país 

(2024-04-23, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata a la Presidencia por la coalición Sigamos Haciendo 
Historia, ha prometido fortalecer las refinerías del país si gana las elecciones. Su objetivo es 
mantener una producción de 1.6 o 1.8 millones de barriles de petróleo para los próximos seis 
años, con el fin de garantizar la autosuficiencia en gasolinas. Sheinbaum ha destacado el 
proyecto de Andrés Manuel López Obrador de producir petróleo en México y refinarlo en el país, 
incluyendo la Refinería de Deer Park, que actualmente pertenece a Pemex. En su Proyecto de 
Nación, Sheinbaum ha destacado la consolidación de la Refinería Dos Bocas y la modernización 
de las refinerías existentes. 
 

SICT 
 
La NASA fortalecerá agenda educativa y de cooperación con México 

(2024-04-24, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, se 
reunió con el titular de la NASA, Bill Nelson, para impulsar una agenda educativa y de 
cooperación entre México y Estados Unidos. Ambos funcionarios acordaron iniciar 
conversaciones sobre el uso cooperativo de datos satelitales para el manejo y prevención de 
emergencias. También se comprometieron a fortalecer la educación, la innovación y la 
investigación en áreas prioritarias como las ciencias de la tierra y los nanosatélites. El encuentro 
se dio en el marco de una colaboración fructífera entre la NASA y México. 

Reportacero (Sitio), Agencia de Prensa Online (sitio),  
 
Tras la ampliación de las estaciones del Tren Interurbano México-Toluca, la SICT anunció 
la actualización de las tarifas. 
(2024-04-23, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Tras la ampliación de las estaciones del Tren Interurbano México-Toluca, la SICT anunció la 
actualización de las tarifas. 
Canal 34 Mexiquense,  

 
REFORMA ENERGÉTICA 
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Rocío Nahle, próxima gobernadora de Veracruz: Claudia Sheinbaum 

(2024-04-24, Redacción, Firmas MX (sitio), )  

La virtual presidenta de México, Claudia Sheinbaum, afirmó que Rocío Nahle García, candidata 
a la gubernatura por Morena, PT, Partido Verde y Fuerza por México, ganará las elecciones en 
Veracruz el 2 de junio. Sheinbaum destacó que Nahle ha estado presente en la defensa de los 
activos energéticos del país, desde la lucha contra la privatización de empresas estatales en 1997 
hasta su papel como Secretaria de Energía en el gobierno de López Obrador. Sheinbaum 
subrayó que los opositores a la 4T, como el PRIAN, votaron a favor de la privatización del petróleo 
y la reforma energética, mientras que Nahle ha luchado por la defensa del sector energético y la 
patria. Afirmó que la continuidad de la 4T está garantizada con Nahle como gobernadora de 
Veracruz. 
 
Sheinbaum asegura la oposición está desesperada 

(2024-04-24, Cecilia Higuera, La Crónica de Hoy, . 8)  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum, de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", 
destacó que la oposición está desesperada y acusó a sus miembros de ser "una bola de 
corruptos" que votaron a favor de la privatización del petróleo y la Reforma Energética. 
Sheinbaum propuso la creación de un corredor turístico en el norte de Veracruz, en colaboración 
con Rocío Nahle, candidata a la gubernatura. También anunció la construcción de nuevos centros 
de salud en la entidad, en coordinación con Nahle. Sheinbaum afirmó que Nahle es "lo mejor que 
le puede pasar a Veracruz". 
 
Llaman a adoptar estándares internacionales en medición de hidrocarburos 

(2024-04-24, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), )  

La adopción de estándares internacionales en la medición de hidrocarburos y la modernización 
tecnológica podrían fortalecer la posición de México en los mercados energéticos globales, según 
expertos de la industria. La implementación de la reforma energética de 2013 ha llevado a una 
mayor complejidad en la regulación y certificación de la medición de hidrocarburos debido a la 
entrada de nuevos jugadores privados e internacionales. La transparencia en el manejo de los 
datos y la confianza entre los participantes, incluidos los entes reguladores, son áreas de mejora 
en los procesos de medición y verificación de los volúmenes de hidrocarburos. A pesar de la 
creciente presencia de energías renovables, la industria de los hidrocarburos continúa creciendo, 
lo que destaca la importancia de mantenerse a la vanguardia en materia de medición. 
 
Xóchitl Gálvez apuesta por energías renovables en MéxicoLo más visto 

(2024-04-23, Redacción, Global Energy (Sitio), )  

Rosanety Barrios, experta del sector energético, presentó el proyecto de energía de la candidata 
presidencial Xóchitl Gálvez, en el marco de ATIODay. El objetivo del proyecto es retomar la 
transición hacia energías renovables, electromovilidad y biocombustibles. Se buscará detonar 
proyectos de generación, transmisión, distribución y almacenamiento de energía, aprovechando 
las oportunidades del nearshoring. Barrios criticó la ineficiencia de la administración actual, que 
ha cerrado la puerta a la inversión privada en energía. La candidata Gálvez se enfocará en las 
primeras infancias y la salud, ofreciendo más y mejores oportunidades en la industria energética. 
 

PRECANDIDATOS 
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Un grupo armado atacó la residencia de Arturo Lara, precandidato a la presidencia 
municipal de Amanalco en el Edoméx por MC 

(2024-04-23, Aída Carrasco, Canal 34 Mexiquense, )  

La SSEM informó que el candidato fue trasladado a recibir atención médica. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Piden agilizar trabajos del Centro Histórico 

(2024-04-24, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha solicitado al candidato a 

la alcaldía de Monclova, Mario Dávila Delgado, que se aceleren los trabajos del Centro Histórico 
y se realicen más gestiones para aumentar la economía local. Los empresarios constructores 
también pidieron más obras en la región centro. Durante una reunión con Dávila Delgado, el 
Presidente de la CMIC, Humberto Prado Montemayor, señaló que algunas partes del proyecto 
original no se han cumplido, como la cantidad de árboles plantados. Los socios de la CMIC 
también solicitaron que se siga trabajando en la llegada de empresas o la ampliación de las 
mismas, para que los constructores locales puedan regresar a su ciudad de origen en lugar de 
buscar proyectos en otros estados. 
 
Gremio constructor respalda a Alba Virgen Montes en Guasave 

(2024-04-24, Redacción, Nova Radio SIN (sitio), )  

La candidata a presidenta municipal de Guasave, Alba Virgen Montes, se reunió con los sectores 
de la construcción AMIC, CMIC, Colegio de Ingenieros y Colegio de Arquitectos de Guasave para 
discutir la falta de obras en el municipio. Virgen Montes destacó la importancia de la inversión 
para impulsar la economía y generar empleos. También expresó su apoyo a Xóchitl Gálvez para 
convertirse en la primera mujer presidenta de México. 
 
No hay propuestas de candidatos a la alcaldía para sector construcción: CMIC León 

(2024-04-24, Redacción, Página Central GTO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Raúl Silva 
Ávila, ha instado a los candidatos a la alcaldía a presentar propuestas concretas en el sector de 
la construcción. Durante el evento 'León con futuro', Silva Ávila señaló que las propuestas de los 
candidatos se han centrado en temas como la seguridad, el agua y la movilidad, pero se necesita 
un mayor énfasis en el sector de la construcción. A pesar de la importancia de la seguridad y la 
movilidad, se requieren respuestas específicas por sectores, como la industria de la construcción. 
Silva Ávila destacó la necesidad de estrategias para abordar el estrés hídrico, que afecta tanto al 
sector social como al industrial. 
 
Se reúne con miembros de la Cámara Mexicana de la Construcción 

(2024-04-24, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Mario Dávila, candidato del PAN a la alcaldía de Monclova, se reunió con integrantes y el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para presentar 
sus propuestas y resultados. Durante la reunión, Dávila destacó los avances en infraestructura, 
seguridad, turismo y atractivos de la ciudad. Entre las propuestas presentadas se incluyeron 
programas para adultos mayores, mejoras en el centro histórico, un centro de atención y refugio 
de animales, mejoras en seguridad y otras propuestas de obra pública. Las propuestas fueron 
bien recibidas por los asistentes, miembros de la CMIC. 
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Interesa al sector construcción propuesta de Zukeyli López sobre este tema 

(2024-04-24, Redacción, Página Central GTO (Sitio), )  

La candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la alcaldía de León, Zukeyli López 
Jiménez, presentó sus propuestas de campaña a los integrantes del sector construcción de León, 
incluyendo la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Entre las 
propuestas, destacó el uso de concreto ecológico para la obra pública, que permite llevar 
desarrollo a las comunidades rurales sin perjudicar los mantos freáticos. Aunque este tema fue 
el único que llamó la atención de los presentes, la candidata destacó otros puntos, como el 
incremento de casetas de seguridad, la reactivación de presas y la tecnificación del campo para 
reducir el estrés hídrico.  
 
En la CANACOZAC Saúl Monreal Ávila, será el aliado estratégico que requiere Zacatecas 

(2024-04-24, Redacción, Aipz ZAC (Sitio), )  

Saúl Monreal Ávila, candidato a senador por Zacatecas, se reunió con la Cámara Nacional de 
Comercio de Zacatecas (CANACOZAC) para escuchar sus propuestas y dialogar con 
comerciantes y empresarios. Monreal Ávila, quien también se reunió con la Cámara Mexicana de 
la Industria y la Construcción en Zacatecas (CMIC), se comprometió a ser un gestor incansable 
y a impulsar el Centro Digital que requiere la CANACOZAC.  
 
"Vamos por un Reynosa de crecimiento ordenado", se reúne Luis Cantú con la CMIC 

(2024-04-24, Redacción, Buro Periodístico Online, )  

El candidato de la fórmula ganadora, Luis "Cachorro" Cantú, ha aceptado la invitación de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir las necesidades de 
Reynosa. Durante la reunión, Cantú compartió su plan de gobierno en términos de crecimiento 
urbano y obra pública, comprometiéndose a incluir la participación directa de la CMIC en la 
planificación de la obra pública y a encargar las obras municipales a constructores locales. Los 
miembros de la CMIC expresaron su preocupación por el crecimiento urbano desordenado y la 
falta de autonomía del IMPLAN. Cantú, junto con otros candidatos de la fórmula ganadora, se 
reunió con la CMIC para discutir sus planes de gobierno. 
 
Coahuila en Asia 

(2024-04-24, Confesionario, Zócalo COAH (sitio), )  

El gobernador Manolo Jiménez anunció avances en su gira económica en Asia, donde se reunió 
con empresas del ramo automotriz interesadas en invertir en México y Coahuila. Por otro lado, 
los candidatos Carlos Villarreal y Miguel Ángel Riquelme se reunieron con jóvenes empresarios, 
destacando la labor de Riquelme como gobernador durante la pandemia y en la lucha contra los 
delincuentes. Además, Mario Dávila se reunió con la CMIC, mientras que la candidata Patricia 
Martínez enfrenta conflictos internos en el PAN. Theo Kalionchiz propuso trabajar para que el 
gobierno federal no se exceda en la facultad de disponer de los fondos de pensiones y restituir 
programas eliminados por la administración federal. Por último, Laura Patricia Jiménez Gutiérrez, 
candidata del PRI, se reunió con ejecutivos del Grupo Amistad para discutir la diversificación 
económica de Múzquiz. 
 
AMLO: violencia e injusticia como capital político 

(2024-04-24, Redacción, Correo GTO (sitio), )  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) expresó su descontento ante 
la falta de propuestas concretas en materia de obra pública por parte de los candidatos a la 
alcaldía de León. El presidente de CMIC Guanajuato, Raúl Silva Ávila, destacó la necesidad de 
propuestas que atiendan las necesidades del sector de la construcción, que depende en un 80% 
de la inversión pública. Por otro lado, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), Víctor Franco Vargas, criticó la reforma 
propuesta por la 4T para permitir que el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) vuelva a construir viviendas, calificándola de retroceso, corrupción y 
anacronismo. Además, el Presidente de la CMIC, Francisco García León, señaló la falta de un 

proyecto concreto para aprovechar el decreto presidencial de diciembre de 2022, que beneficiaría 
a 17 municipios de Guanajuato con el aprovechamiento de cuatro cuencas hidrológicas. 
 
Seré Aliado Estratégico con La Canacozac: Monreal 
(2024-04-24, Redacción, Conexión 58 ZAC (Sitio), )  

Saúl Monreal Ávila, candidato a senador por Zacatecas, se reunió con la Cámara Nacional de 
Comercio de Zacatecas (CANACOZAC), donde escuchó las propuestas de la institución y dialogó 
con comerciantes y empresarios locales. Monreal Ávila prometió ser un gestor incansable y se 
comprometió a impulsar el Centro Digital de la CANACOZAC, que busca capacitar en comercio 
digital y ventas por internet. También se comprometió a mejorar la imagen de Zacatecas para 
atraer más turismo. Monreal Ávila destacó su experiencia previa como presidente municipal y su 
relación con la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción en Zacatecas (CMIC). Jesús 
Gabriel López del Bosque, presidente de la CANACOZAC, agradeció la presencia de Monreal 
Ávila y destacó la importancia del comercio y el turismo para Zacatecas. 
 
Constructoras quintanarroenses no participan en obras federales 

(2024-04-24, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana 
Roo, lises Morales Estrada, lamenta que las empresas locales no hayan sido consideradas para 
las "mega" obras federales en el estado, como el Tren Maya, el Puente Nichupté y el Aeropuerto 
de Tulum. A pesar de que Quintana Roo lidera el crecimiento nacional en la construcción, las 
empresas locales no han sido contratadas para estos proyectos, lo que ha llevado a que las 
mayores ganancias sean acaparadas por constructoras nacionales. Por ejemplo, de los 109.2 mil 
millones de pesos destinados a los contratos de obras federales en Quintana Roo, solo 262 
millones fueron para empresas locales. En contraste, solo 14 empresas nacionales se han 
beneficiado de los contratos más redituables. 
 
Sonia Mendoza se reúne con integrantes de Alianza Empresarial 
(2024-04-23, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

La candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia por San Luis", Sonia Mendoza Díaz, se 
reunió con miembros de la Alianza Empresarial, incluyendo a Juan Manuel Pérez de CMIC. 
Mendoza Díaz destacó la importancia de resolver problemas básicos como la movilidad y el 
suministro de agua potable para lograr un desarrollo sostenible en San Luis Potosí. También 
enfatizó la necesidad de proyectos que se conviertan en realidad, con el apoyo del estado y la 
federación. Mendoza Díaz llamó a unir fuerzas para convertir a San Luis Potosí en un municipio 
ejemplar a nivel nacional. 
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PRESENTA FERNÁNDEZ APLICACIÓN "CONECTALEON" 

(2024-04-23, Redacción, Kuali GTO (sitio), )  

El candidato del Partido Verde a la alcaldía de León, Gerardo Fernández González, presentó la 
aplicación "ConectaLeon" ante empresarios de la construcción, incluyendo la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC). La aplicación permitirá conectar a ciudadanos en 
búsqueda de empleo con empresas del municipio. Fernández destacó la falta de mano de obra 
en la industria de la construcción y prometió defender el medio ambiente y la seguridad de la 
ciudad. También propuso utilizar la infraestructura de las luminarias de la ciudad para instalar 
cámaras de seguridad y aumentar la vigilancia. 
 
CANCELADO: Carretera Transpeninsular se quedan sin mantenimiento 

(2024-04-23, Redacción, Tribuna de México BCS (Sitio), )  

El gobierno federal ha cancelado un presupuesto de 11 mil millones de pesos destinado al 
Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024, afectando 42 mil kilómetros de 
carreteras en todo el país, incluyendo la carretera Transpeninsular en Baja California Sur. La 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha enviado una carta a la 
Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) destacando la falta de 
mantenimiento y conservación de las vialidades federales en Los Cabos. La CMIC Baja California 
Sur planea coordinar una reunión con el representante de la SICT para discutir acciones 
concretas para mejorar el mantenimiento de la carretera Transpeninsular.  
 
Los cuatro sectores de la construcción AMIC, CMIC, Colegio de Ingenieros y de 
Arquitectos de Guasave, se reunen con Alba Virgen Montes para conocer sus propuestas 

(2024-04-23, Redacción, El Tiempo de Sinaloa SIN (sitio), )  

La candidata a presidenta municipal de Guasave, Virgen Montes, se reunió con los sectores de 
la construcción AMIC, CMIC, Colegio de Ingenieros y Colegio de Arquitectos de Guasave para 
discutir la falta de obras en la región. Montes destacó la importancia de la inversión para impulsar 
la economía local y generar empleos. Además, expresó su apoyo a Xóchitl Gálvez para ser la 
primera mujer presidenta de México. 
 
Es momento de darle a los potosinos soluciones y no promesas incumplidas: Sonia 
Mendoza 

(2024-04-23, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Sonia Mendoza Díaz, candidata de la coalición "Seguimos Haciendo Historia por San Luis", se 
reunió con miembros de la Alianza Empresarial en San Luis Potosí. Durante la reunión, Mendoza 
Díaz destacó la importancia de resolver problemas básicos como la movilidad y el suministro de 
agua potable para lograr un desarrollo económico y social en la ciudad. Mendoza Díaz también 
enfatizó la necesidad de un liderazgo sólido y la capacidad de gestión para impulsar el 
crecimiento y desarrollo industrial y económico en la ciudad. La candidata pidió a los empresarios 
su confianza y la oportunidad de ser la alcaldesa de San Luis Potosí. Entre los presentes estaban 
Luis Gerardo Ortuño, Presidente de Coparmex, Francisco Torres, Presidente de Canadevi, 
Francisco Naif Gallegos, Presidente de AMPI SLP, Juan Manuel Pérez de CMIC, Ivette Larrea 
de Amexme, Fernando Díaz de León de Canaco y Héctor Navarro de la CIRT. 
 
FALTAN PROYECTOS DE OBRA PÚBLICA: CMIC 

(2024-04-23, Redacción, Kuali GTO (sitio), )  
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El presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción en Guanajuato (CMIC), Raúl Silva 
Ávila, ha destacado la falta de proyectos en materia de obra pública por parte de los candidatos 
a la alcaldía de León. A pesar de las crecientes necesidades de infraestructura en la ciudad, las 
propuestas de los candidatos son insuficientes. Silva Ávila ha enfatizado la importancia de una 
mayor colaboración con el sector de la construcción para desarrollar propuestas más sólidas. La 
CMIC está dispuesta a brindar asesoramiento para la elaboración de proyectos de obra pública, 
que deben ser basados en un análisis de las necesidades locales y los problemas fundamentales. 
 
DIALOGA SAÚL MONREAL CON LOS INTEGRANTES DE LA CANACOZAC 

(2024-04-23, Redacción, Direcciones Zacatecas ZAC (Sitio), )  

Saúl Monreal Ávila, candidato a senador por Zacatecas, fue invitado a una reunión con la Cámara 
Nacional de Comercio de Zacatecas (CANACOZAC), y escuchó las propuestas, y diálogo con los 
comerciantes y empresarios de Zacatecas. Y dijo que la vocación de Zacatecas es comercial, 
como en Jerez, Zacatecas, Guadalupe, Río Grande, Fresnillo, Loreto, entre otros. "Ahora 
tendremos una buena relación desde el Senado, ya no desde la administración municipal, no es 
lo mismo que un comerciante vaya a hacer peticiones a las instituciones, si nos acompañamos y 
vamos, les aseguro que es más fácil que nos abran las puertas, cuenten conmigo para hacer las 
gestiones requeridas". "Estuve con la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción en 
Zacatecas (CMIC), no es la primera vez que vengo a la CANACOZAC, como presidente municipal 
tuvimos una excelente relación, implementamos muchas actividades como el Buen Fin en 
noviembre, hicimos convenios de colaboración y más, seré un gestor incansable", reiteró. 
 
Momento de Soluciones para SLP: Sonia Mendoza 

(2024-04-23, Redacción, Vox Populi SLP (Sitio), )  

Sonia Mendoza Díaz, candidata de la coalición "Seguimos Haciendo Historia por San Luis", se 
reunió con miembros de la Alianza Empresarial en San Luis Potosí. Durante la reunión, Mendoza 
Díaz destacó el crecimiento y desarrollo industrial y económico de la ciudad, afirmando que debe 
ser un modelo a seguir a nivel nacional. También subrayó la importancia de resolver problemas 
básicos como la movilidad y el suministro de agua potable. Mendoza Díaz se comprometió a 
generar proyectos que se conviertan en una realidad, con el apoyo del estado y la federación. 
Entre los presentes se encontraban Luis Gerardo Ortuño, Presidente de Coparmex, Francisco 
Torres, Presidente de Canadevi, Francisco Naif Gallegos, Presidente de AMPI SLP, Juan Manuel 
Pérez de CMIC, Ivette Larrea de Amexme, Fernando Díaz de León de Canaco, y Héctor Navarro 
de la CIRT. 
 
Dialogarán empresarios con 11 candidatos a diputados y senadores en Apizaco 

(2024-04-23, Redacción, Enrique Chávez, Quadratin TLAX (Sitio), )  

La Alianza Empresarial del Estado de Tlaxcala se reunirá con 11 candidatos a diputados federales 
y senadores para discutir temas de seguridad, desarrollo empresarial y reformas laborales. El 
foro, organizado por la Asociación de Hoteles y Moteles de Tlaxcala (AHMET), la Red de Mujeres 
Empresarias de la República Mexicana (Redmuem), la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) y la 
Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), se 
llevará a cabo el 25 de abril en Apizaco.  

 

https://www.efinf.com/clipviewer/d4905185046ec128121e12ba24d92298?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2793cb2cb721f0bf25187da959305ca2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b0989e33925462bc53461a7a664ddf64?file


 

 

Es momento de darle a los potosinos soluciones y no promesas incumplidas: Sonia 
Mendoza 

(2024-04-23, Redacción, MG Noticias QRO (sitio), )  

La candidata de la coalición "Seguimos Haciendo Historia por San Luis", Sonia Mendoza Díaz, 
se reunió con miembros de la Alianza Empresarial en una reunión donde destacó la importancia 
de la ciudad de San Luis Potosí como modelo de crecimiento y desarrollo industrial y económico 
a nivel nacional. Mendoza Díaz enfatizó la necesidad de resolver problemas básicos como la 
movilidad y el suministro de agua potable para lograr un verdadero desarrollo. También destacó 
la importancia de la colaboración entre la autoridad municipal y los empresarios potosinos para 
lograr un municipio con empleo y calidad de vida. Entre los presentes en la reunión estuvieron 
Juan Manuel Pérez de CMIC. 
 
Agua y obras, presentan candidatos a la presidencia de León sus planes ante CMIC 

(2024-04-23, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se reunió con candidatos a la 
presidencia municipal de León para discutir temas de movilidad y agua. La candidata de Morena, 
Vanessa Montes de Oca, propuso la construcción de una línea de tren ligero y más líneas de 
transporte público ágiles y sostenibles. También sugirió coordinar esfuerzos con el gobierno 
federal para solucionar la escasez de agua a largo plazo. Por su parte, Juan Pablo Delgado, 
candidato de Movimiento Ciudadano, propuso modificaciones a la normativa y a los instrumentos 
de planeación del municipio, así como la implementación de un tranvía.  
 
Se compromete Saúl Monreal con comerciantes y empresarios 

(2024-04-23, Redacción, Átomos ZAC (Sitio), )  

Saúl Monreal Ávila, candidato a senador por Zacatecas, fue invitado a una reunión con la Cámara 
Nacional de Comercio de Zacatecas (CANACOZAC), donde escuchó las propuestas de la 
institución, así como el diálogo con las y los comerciantes y empresarios de Zacatecas. Al 
respecto, dijo que la vocación de Zacatecas es comercial: Jerez, Zacatecas, Guadalupe, Río 
Grande, Fresnillo, Loreto, entre otros; "Ahora tendremos una buena relación desde el Senado, 
ya no desde la administración municipal, no es lo mismo que un comerciante vaya a hacer 
peticiones a las instituciones, si nos acompañamos y vamos, les aseguro que es más fácil que 
nos abran las puertas, cuenten conmigo para hacer las gestiones requeridas". "Estuve con la 
Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción en Zacatecas (CMIC), no es la primera 
vez que vengo a la CANACOZAC, como presidente municipal tuvimos una excelente relación, 
implementamos muchas actividades como el Buen Fin en noviembre, hicimos convenios de 
colaboración y más, seré un gestor incansable", reiteró. 
 
Piden agilizar trabajos del Centro Histórico 

(2024-04-23, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha solicitado al candidato a 
la alcaldía de Monclova, Mario Dávila Delgado, que agilice los trabajos del Centro Histórico y 
realice más gestiones para impulsar la economía local. Los empresarios constructores han 
expresado su preocupación por la falta de obras en la región centro. Durante una reunión con 
Dávila, los socios de la CMIC también pidieron que se promueva la llegada de empresas o la 
ampliación de las existentes, para que los constructores puedan encontrar trabajo en su ciudad 
de origen. 
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Es Momento De Darle A Los Potosinos Soluciones Y No Promesas Incumplidas: Sonia 
Mendoza 

(2024-04-23, Redacción, Vuelo Magazine SLP (sitio), )  

La candidata de la coalición "Seguimos Haciendo Historia por San Luis", Sonia Mendoza Díaz, 
se reunió con miembros de la Alianza Empresarial en la ciudad de San Luis Potosí. Durante la 
reunión, Mendoza Díaz destacó la importancia de resolver problemas básicos como la movilidad 
y el suministro de agua potable para lograr un desarrollo adecuado. Además, resaltó la necesidad 
de una alta capacidad de gestión y visión de futuro para hacer de San Luis Potosí un modelo de 
crecimiento y desarrollo industrial y económico a nivel nacional. Asimismo, hizo un llamado a los 
potosinos para trabajar juntos en la mejora de la calidad de vida y el empleo en la ciudad. Entre 
los asistentes a la reunión se encontraban representantes de CMIC, entre otros. 
 
Sistema HVAC controbuye en la reducción de la huella ambiental de los edificios 

(2024-04-23, Redacción, 3ersector.mx (Sitio), )  

En el marco del Día Mundial de la Tierra, es importante reconocer que la sustentabilidad sigue 
siendo una prioridad fundamental en el diseño arquitectónico y la construcción; hoy más que 
nunca se están adoptando prácticas más sustentables para reducir el impacto ambiental de 
nuestras edificaciones. Desde el uso de materiales de construcción reciclados y de bajo impacto 
ambiental hasta la integración de tecnologías verdes, la meta es crear edificaciones que 
minimicen su huella de carbono y sean energéticamente eficientes. Esto incluye la 
implementación de un sistema HVAC (calefacción, ventilación y aire acondicionado) de mayor 
eficiencia y sustentabilidad en los edificios. La industria de la construcción en México, que está 
valorada en aproximadamente 175.9 mil millones de dólares, según datos de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), está proponiendo cada vez más los 
proyectos eco-amigables con el medio ambiente. Y dentro de esta industria, el sector HVAC no 
es la excepción; por el contrario, está a la vanguardia de las prácticas sustentables, con un 
enfoque en la optimización de los edificios para la eficiencia energética y la reducción de las 
emisiones. 
 
Incrementan inversiones para obras públicas en sector construcción: CMIC 

(2024-04-23, Stefany Yedra León, TV4 Noticias GTO (sitio), )  

Raúl Ávila Silva, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
informó que durante el primer trimestre de 2024, Guanajuato ha invertido más de 2 mil millones 
de pesos en obra pública, lo que representa casi el 25% de la inversión total del año pasado. 
Ávila Silva destacó que el 80% de la generación de empleo en el sector de la construcción está 
en la obra pública, mientras que solo el 20% se dirige al sector privado. Además, mencionó que 
el estado de Guanajuato tiene hasta 70 mil puestos de trabajo ocupados, por encima de la media 
nacional de 50 mil. 
 
Presenta CEDHNL Informe Anual, revela crisis de derechos humanos 

(2024-04-23, José del Real, El Regio NL (sitio), )  

La Presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Susana Méndez Arellano, presentó 
el Informe Anual de actividades correspondiente al año 2023 en el Congreso del Estado. El 
informe revela una crisis de derechos humanos debido a violaciones constantes. Se atendieron 
14,029 personas, un 38% más que en 2022. Se emitieron 11 recomendaciones a 13 autoridades, 
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incluyendo la Secretaría de Seguridad, la Secretaría de Educación, la Fiscalía General de Justicia 
del Estado y la Secretaría General de Gobierno. La CEDHNL emitió 9 recomendaciones por 
violaciones graves a los derechos humanos. Se estableció una colaboración con la Università 
degli Studi di Perugia y la Universidad Autónoma de Nuevo León para crear la Maestría en 
Derechos Humanos y Nuevas Tecnologías. Se formalizaron convenios de colaboración con 
CANACO, COPARMEX, CAINTRA, CMIC y la Asociación Mexicana de Hoteles de Nuevo León. 
Se emitió el Primer Diagnóstico de promoción y protección al derecho humano al acceso a la 
salud mental en Nuevo León y se atendieron los derechos de las personas migrantes, las mujeres 
y la igualdad de género. Se estableció un programa de colaboración de búsqueda de personas 
desaparecidas. 
 
Es momento de darle a los potosinos soluciones y no promesas incumplidas: Sonia 
Mendoza 

(2024-04-23, Redacción, Frontal Noticias SLP (sitio), )  

Sonia Mendoza Díaz, candidata de la coalición "Seguimos Haciendo Historia por San Luis", se 
reunió con miembros de la Alianza Empresarial en San Luis Potosí para discutir el crecimiento y 
desarrollo industrial y económico de la ciudad. Mendoza Díaz destacó la importancia de resolver 
problemas básicos como la movilidad y el suministro de agua potable para lograr un desarrollo 
sostenible. En la reunión estuvieron presentes representantes de varias organizaciones 
empresariales, incluyendo a Juan Manuel Pérez de CMIC. Mendoza Díaz enfatizó la necesidad 
de un liderazgo fuerte y una visión de futuro para hacer de San Luis Potosí una ciudad ejemplar. 
 
ES MOMENTO DE DARLE A LOS POTOSINOS SOLUCIONES Y NO PROMESAS 
INCUMPLIDAS 

(2024-04-23, Redacción, La Verdad San Luis SLP (sitio), )  

Sonia Mendoza Díaz, candidata de la coalición "Seguimos Haciendo Historia por San Luis", se 
reunió con miembros de la Alianza Empresarial, entre ellos Juan Manuel Pérez de CMIC, para 
discutir el crecimiento y desarrollo industrial y económico de la ciudad de San Luis Potosí. 
Mendoza Díaz destacó la importancia de resolver problemas básicos como la movilidad y el 
suministro de agua potable para lograr un desarrollo sostenible. Afirmó que su compromiso es 
con San Luis Potosí y prometió proporcionar certeza y generar proyectos que se conviertan en 
una realidad con el apoyo del estado y la federación. 
 
Atacan casa de campaña de Carmen Lilia... AVA y el doble discurso del PAN 

(2024-04-23, Jorge Hiram Hernández Morales, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), )  

Carmen Lilia Canturosas Villarreal, alcaldesa de Nuevo Laredo, ha denunciado el allanamiento 
de su casa de campaña. Presentó fotografías y videos del incidente y ha anunciado que 
interpondrá una denuncia penal y ante el IETAM. Canturosas Villarreal ha destacado que Nuevo 
Laredo es el municipio que más obra pública realiza y ha propuesto mantener y fortalecer la obra 
pública en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Las encuestas 
muestran que Canturosas Villarreal lidera en la intención de voto para las elecciones del 2 de 
junio. El gobernador Américo Villarreal Anaya ha exigido una investigación tras el asesinato de 
Noé Ramos Ferretiz, y el fiscal general de Justicia, Irving Barrios Mojica, ha informado de una 
orden de aprehensión contra Eliud Guadalupe "M" por el delito de Homicidio Calificado en la 
persona de Ramos Ferretiz. 
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Candidatos federales, confirman asistencia a foro de diálogos ciudadano, Ana Lilia Rivera 
no asistirá 

(2024-04-23, Redacción, El Periódico de tlaxcala TLAX (sitio), )  

La Alianza Empresarial del Estado de Tlaxcala ha organizado un foro ciudadano con la 
participación de 11 candidatos a diputados federales y senadores. El evento tiene como objetivo 
permitir que la población conozca las propuestas y perfiles de los candidatos para un voto 
informado. Entre los temas a tratar se encuentran la seguridad pública, el desarrollo empresarial 
y las reformas laborales. El foro contará con la presencia de representantes de diversas cámaras 
y asociaciones en Tlaxcala, como la AHMET, Redmuem, CMIC, Canaco, Canirac y COPARMEX. 
Aunque la mayoría de los candidatos han confirmado su asistencia, la candidata al Senado, Ana 
Lilia Rivera Rivera, no podrá asistir. 
 
PROMETE ALEJANDRA CONTRATAR A EMPRESAS LOCALES 

(2024-04-23, Redacción, Kuali GTO (sitio), )  

Ante integrantes del sector de la construcción, la candidata del PAN a la presidencia de León, 
Alejandra Gutiérrez Campos, prometió que impulsará obras que generen un impacto social, 
priorizando la contratación de constructores, desarrolladores y empresarios locales. "Tenemos 
un proyecto con visión de largo plazo para evitar los problemas del futuro y brindar resultados 
hoy, construyendo el León que todos anhelamos", expresó la candidata del PAN a la alcaldía de 
León. Aseguró que seguirá promoviendo alianzas estratégicas con el sector privado para acelerar 
el crecimiento urbano y garantizar una mejor calidad de vida para los ciudadanos. En este espacio 
de diálogo, promovido por el Colegio de Arquitectos de León, la Delegación Guanajuato de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el Colegio de Ingenieros Civiles 
de León y CNEMCO Consultoría Organizada, se abordaron temas cruciales como la 
infraestructura, el medio ambiente y la participación ciudadana. 
 
Participa Roberto Sosa en foro organizado por la industria de la construcción 

(2024-04-23, Jessica Ignot, Al Diálogo Querétaro (sitio), )  

El candidato a diputado federal del 4° Distrito por Querétaro, Roberto Sosa Pichardo, participó en 
un foro organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Junto 
a sus compañeras candidatas Lorena García y Beatriz Marmolejo, Sosa se comprometió a llevar 
las peticiones del gremio de la construcción a la Cámara de Diputados federal. Esto incluye la 
creación de un Banco de Proyectos, la reasignación de responsabilidades, el aumento de 
inversión en obras públicas y la propuesta de licitar obras federales bajo invitación pública. Sosa 
también destacó la importancia de que el Ejército regrese a sus actividades de seguridad y que 
los expertos en construcción realicen las obras públicas.  
 
Confirman candidatos de Tlaxcala al foro organizado por Alianza Empresarial 
(2024-04-23, Redacción, Intolerancia PUE (sitio), )  

La Alianza Empresarial del Estado de Tlaxcala ha confirmado la participación de 11 candidatos 
a diputados federales y senadores en un próximo foro que se llevará a cabo el 25 de abril. El 
objetivo del foro es que la población pueda conocer las mejores propuestas y perfiles de los 
candidatos, fomentando un voto razonable. Los empresarios están preocupados por temas como 
la inseguridad, el desarrollo empresarial y las reformas laborales, que serán los principales temas 
a tratar en el foro. Entre las organizaciones participantes se encuentran la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo 
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(Canaco) y la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados 
(Canirac), entre otras. 
 
EN LA CANACOZAC SAÚL MONREAL ÁVILA, SERÁ EL ALIADO ESTRATÉGICO QUE 
REQUIERE ZACATECAS 

(2024-04-23, Redacción, Testigo Minero ZAC (sitio), )  

Saúl Monreal Ávila, candidato a senador por Zacatecas, se reunió con la Cámara Nacional de 
Comercio de Zacatecas (CANACOZAC) para discutir propuestas y escuchar a los comerciantes 
y empresarios de la región. Monreal Ávila se comprometió a impulsar el Centro Digital de 
CANACOZAC y a gestionar cambios en la legislación para adaptarla a las nuevas modalidades 
de comercio digital y ventas por internet. También se comprometió a promover la imagen de 
Zacatecas como destino turístico a nivel nacional y a trabajar para mejorar la seguridad en la 
región. Monreal Ávila destacó su experiencia previa como presidente municipal y su relación con 
la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción en Zacatecas (CMIC). 
 
Estoy puesta para seguir trabajando, juntos, por un León cada vez mejor: Ale Gutiérrez 

(2024-04-23, Redacción, Platino News GTO (sitio), )  

La candidata del PAN a la alcaldía de León, Ale Gutiérrez, participó en un encuentro con el sector 
constructivo, organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
En el evento, se discutieron temas como la infraestructura, el medio ambiente y la participación 
ciudadana. Gutiérrez destacó la importancia de invertir en obras públicas que generen un impacto 
social significativo, priorizando la contratación de constructores, desarrolladores y empresarios 
locales. Propuso soluciones para optimizar los tiempos de traslado en la ciudad, a través de la 
construcción de puentes vehiculares y pavimentaciones. También destacó su compromiso de 
hacer de León la ciudad con la mejor red de parques del país y una de las mejores de América 
Latina. 
 
En crisis constructores del Sur por falta de obra pública 

(2024-04-23, Redacción, El Momento QROO (Sitio), )  

El proceso electoral en Quintana Roo ha retrasado la inversión prevista para 2024, afectando a 
los empresarios de la construcción en la zona sur del estado. La CMIC en Quintana Roo ha 
denunciado que no se han liberado los 4 mil millones de pesos destinados a la obra pública 
anunciados por la Sefiplan para este año, lo que ha paralizado el sector de la construcción en la 
región. A diferencia de los empresarios de la construcción en la zona norte, que tienen obras 
tanto públicas como privadas, el 90% de las empresas en el sur de Quintana Roo dependen de 
la obra pública, que no se ha llevado a cabo este año, generando una crisis en el sector. 
 
CU cumple 25 años impulsando iniciativas en el sector vivienda e inmobiliario 

(2024-04-23, Redacción, Centro Urbano (Sitio), )  

Centro Urbano, un Think Tank especializado en construcción, ciudad, desarrollo inmobiliario y 
vivienda, celebra su 25 aniversario. La organización ha trabajado con empresas y organismos 
empresariales como Canadevi, ADI, CMIC, AMPI y ANUVAC, así como con organismos 
gremiales, instancias públicas e internacionales. Centro Urbano ha promovido la Nueva Agenda 
Urbana, los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU, la perspectiva de género, la inclusión 
y las agendas del Acuerdo de París y el Pacto Mundial.  
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Piden constructores propuestas concretas 

(2024-04-24, Redacción, El Heraldo de León GTO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Guanajuato, Raúl Silva Ávila, pidió propuestas específicas de los candidatos a la alcaldía de León 
para el sector de la construcción. Entre las necesidades destacadas se encuentran la falta de 
agua y movilidad. Silva Ávila propuso mesas de trabajo para analizar el sector de la construcción. 
El 80% de la generación de trabajo en Guanajuato proviene del sector público, con un aumento 
de inversiones este año debido a las elecciones. En el mismo foro, la candidata de Morena, 
Vanessa Montes de Oca, prometió traer recursos federales para invertir en vivienda y pidió un 
voto de confianza. Por su parte, Ale Gutiérrez, candidata del PAN, propuso la creación de una 
línea de transporte eléctrico. 
 
Cierran más de 50 constructoras en Morelos durante sexenio de Cuauhtémoc Blanco: 
CMIC 

(2024-04-24, Redacción, Conurbados MOR (Sitio), )  

Más de 50 constructoras en Morelos han cerrado durante el sexenio de Cuauhtémoc Blanco 
Bravo, según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El Presidente 
de la CMIC, Armando Núñez Iragorri, criticó la falta de obras importantes en el estado durante 
este periodo, así como la falta de acercamiento y trato con la CMIC por parte de la Secretaría de 
Obras Públicas del gobierno estatal. Núñez Iragorri mencionó que la falta de obras, combinada 
con los efectos de la pandemia de COVID-19, ha llevado a la quiebra de más de 50 constructoras 
o su migración a otras entidades. 
 
Preocupa a CMIC temas de agua y transporte 

(2024-04-24, Redacción, TV4 Noticias GTO (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato, representada 
por su presidente Raúl Silva Ávila, se reunió con los candidatos a la Presidencia Municipal de 
León para discutir las necesidades del sector. La CMIC destacó la importancia de abordar las 
necesidades de transporte y agua en la región, y expresó preocupación por la falta de propuestas 
concretas para el sector. Los candidatos presentes fueron Alejandra Gutiérrez Campos del PAN, 
Vanessa Montes de Oca del Morena, Zukeyli López del PRI, Gerardo Fernández del Partido 
Verde Ecologista de México, Juan Pablo Delgado de Movimiento Ciudadano y Vladimir Santos 
Salcedo del Partido del Trabajo. 

TV4 Noticias GTO (sitio),  
 
Prevén crezca industria de la construcción al menos 6.6% en 2024  

(2024-04-24, Yesicka Ojeda, SON El Imparcial, . 11)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Sonora prevé un 
crecimiento de al menos el 6.6% en 2024, impulsado por la obra pública y privada en el estado. 
El Presidente de la CMIC, Adrián Camou Loera, destacó el incremento de la inversión nacional 
y la llegada de empresas extranjeras a la entidad como factores clave para el crecimiento del 
sector. Se espera que la inversión en la planta de licuefacción de gas natural en Puerto Libertad, 
una de las más grandes de la historia de México, impulse la industria de la construcción en 
Sonora.  
 
Proceso electoral paraliza las obras públicas: CMIC  
(2024-04-24, Jared García, QROO Quequi Quintana Roo, . 31)  
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El proceso electoral actual ha paralizado la inversión en obras públicas en la Zona Sur de 
Quintana Roo, México, afectando negativamente a la industria de la construcción. Ulises Morales 
Estrada, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), señaló 
que las licitaciones para proyectos de construcción de escuelas y otras obras públicas han sido 
detenidas temporalmente debido al proceso electoral. Esto ha afectado al 90% de las compañías 
constructoras en la Zona Sur, que dependen de la obra pública. Por otro lado, las empresas 
constructoras en la Zona Norte de la entidad, donde prevalece la inversión privada, han sido 
menos afectadas. 
 
Por detonar, obra pública en el estado  
(2024-04-24, Claudia Valenzuela, CHIH El Diario de Chihuahua, . 9)  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado 
Rodríguez, proyecta una inversión de 8 mil millones de pesos en obra pública por parte del 
Gobierno del Estado durante 2024, lo que situaría a Chihuahua entre los primeros lugares del 
sector de la construcción este año. Se espera que la obra pública se acelere durante el segundo 
trimestre, con más licitaciones, y que la construcción de naves industriales comience en la 
segunda mitad del año. La inversión incluirá 12 rubros de infraestructura, como salud, seguridad 
pública, turismo, deporte, vial, cultural, gubernamental, educativa y de movilidad. 
 
El Periférico de Mérida se encuentra "desbordado": Nunca debió pasar; señalan 

(2024-04-24, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán, 
desconoce los detalles del proyecto del Anillo Metropolitano de Mérida, también conocido como 
el segundo Anillo Periférico. Aunque se ha informado sobre el proyecto, no se ha revelado su 
trazo, inversión ni fecha de construcción. El Presidente de la CMIC Yucatán, Raúl Monforte 
González, cree que la obra es necesaria para aliviar el tráfico en las afueras de la ciudad, pero 
advierte que el crecimiento urbano debe ser contenido dentro del nuevo segundo Periférico para 
garantizar servicios públicos e infraestructura. Además, el actual Periférico de Mérida requiere 
mejoras de seguridad, como el relleno de camellones y la instalación de barreras metálicas. 
Monforte González también señala la necesidad de más distribuidores viales en las comisarías y 
carreteras federales. 
 
Crece 65% obra privada en el Estado 

(2024-04-24, Moisés Ramírez, El Norte NL (sitio), )  

La inversión privada en infraestructura en Nuevo León ha aumentado un 65% interanual en los 
primeros dos meses de 2024, alcanzando un récord de 10.608 millones de pesos. Esto 
representa el 17% de la inversión en plantas y naves industriales, parques industriales y otras 
obras privadas en todo el país durante el mismo período. La obra pública, por otro lado, ha 
disminuido un 53% interanual en el mismo período. Roberto Macías, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, atribuye este crecimiento 
a la relocalización de las cadenas de suministro en la entidad. Aunque las perspectivas de 
inversión privada para el año son positivas, se espera una ligera disminución en el gasto total en 
infraestructura en marzo debido a las restricciones a las pedreras por la contaminación. 
 
Al alza empleos en construcción  
(2024-04-24, Cecilia Conde, QRO Diario de Querétaro, . 5)  
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Durante el mes de marzo, los empleos formales en el sector de la construcción en Querétaro 
aumentaron un 9%, alcanzando un total de 65 mil personas, según el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Óscar Hale. La meta para este año es 
llegar a los 70 mil empleos formales en el sector. En 2023, el máximo alcanzado fue de 67 mil 
empleos. La entidad se ubicó en el primer lugar a nivel bajío en generación de nuevos empleos 
en marzo de 2023, con un crecimiento del 3.7%. El 80.6% de los empleados del sector de la 
construcción en Querétaro gana entre uno y dos salarios mínimos, mientras que el 10.38% gana 
entre dos y tres salarios mínimos. 
 
Piden constructores propuestas concretas  
(2024-04-24, Judith Padilla Sosa, GTO El Heraldo de León, . 7)  

Raúl Silva Ávila, presidente estatal de la CMIC, ha solicitado propuestas específicas de los 
candidatos a la alcaldía de León para el sector de la construcción. Algunas de las necesidades 
incluyen la falta de agua y movilidad. Silva Ávila propuso la creación de mesas de trabajo para 
analizar las necesidades del sector. En respuesta, Vanessa Montes de Oca Mayagoitia, 
candidata de Morena, ofreció un proyecto de un tren ligero y prometió traer recursos federales 
para invertir en vivienda.  
 
Medio centenar de constructoras, cerrado en la entidad 

(2024-04-23, Redacción, El Regional MOR (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) informó que 50 constructoras 
han cerrado durante el sexenio. El Presidente de la CMIC, Armando Núñez Iragorri, atribuye 
esto a la pandemia de Covid-19, la inseguridad y la falta de obras públicas y privadas. Además, 
ha habido un aumento de la informalidad y la competencia desleal en el sector. Núñez Iragorri 
afirma que la industria de la construcción representa el 5% del PIB y emplea a cerca de 6 millones 
de personas, por lo que es esencial para la economía del país. Sin embargo, el sector ha sido 
afectado por el estancamiento de la economía y la falta de inversión en infraestructura. 
 
Se Confirma Participación de Constructores Locales en Planta Potabilizadora 

(2024-04-23, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio), )  

Los constructores locales sí participarán en la construcción de la planta potabilizadora de agua 
que autorizó el presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó Raúl Montelongo, Presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial. El dirigente dijo tener conocimiento que el presidente de 
la Cámara de la Industria de la Construcción de Durango si sostuvo una reunión con la 
empresa ganadora de la licitación de la construcción de la planta potabilizadora, en donde se 
habrán de invertir mil 200 millones de pesos. 
 
Constructoras del sur de Q. Roo sin buen inicio de año; Sefiplan 

(2024-04-23, Ángel Castilla, Sipse (sitio), )  

Las empresas constructoras del sur de Quintana Roo están experimentando un mal inicio de año, 
ya que los cuatro mil millones de pesos en inversión pública prometidos por la Secretaría de 
Finanzas y Planeación estatal no se han liberado. Ulises Morales Estrada, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Quintana Roo, 
informó que no ha habido licitaciones de obra pública en los primeros cuatro meses de 2024, lo 
que ha paralizado el sector de la construcción en la región.  
 
Incrementan empleos 9% en sector construcción 
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(2024-04-23, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

Durante el mes de marzo, el sector de la construcción en Querétaro registró un aumento del 9% 
en empleos formales, alcanzando un total de 65 mil personas. El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, Óscar Hale, destacó que 
este crecimiento es un dato duro y no solo estadístico. La meta para este año es alcanzar los 70 
mil empleos formales en el sector. Hale también mencionó que las medidas laborales propuestas 
a nivel nacional, como la reducción de la jornada laboral, afectarían al sector, pero sugirió que se 
implementen de manera paulatina para evitar el aumento de los precios. 
 
Anuncia Alianza Empresarial foro de diálogo con candidatos 

(2024-04-23, Redacción, El Gritón TLX (Sitio), )  

El 25 de abril se llevará a cabo un foro político en Apizaco, organizado por la Alianza Empresarial 
del Estado de Tlaxcala, con 11 candidatos a diputados federales y senadores. El evento, que 
busca promover un voto informado y razonado, abordará temas como la seguridad pública, el 
desarrollo empresarial y las reformas laborales. Los líderes de varias cámaras y asociaciones, 
incluyendo la CMIC, estarán presentes para asegurar un diálogo enriquecedor.  
 
Alianza Empresarial solicita a candidatos exponer propuestas en seguridad, reformas 
laborales y desarrollo económico 

(2024-04-23, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

La Alianza Empresarial del Estado de Tlaxcala ha anunciado el foro "Por el Tlaxcala que 
queremos" para escuchar las propuestas de los candidatos a senadores y diputados federales. 
El objetivo es proporcionar a los ciudadanos un parámetro para orientar su voto en las elecciones 
del 2 de junio. Los candidatos tendrán 5 minutos para presentar sus propuestas y luego habrá 
una sesión de preguntas y respuestas. Los presidentes de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Enrique Ramírez Castilla, y otros líderes empresariales, estuvieron 
presentes en la conferencia de prensa para anunciar el evento. Se espera la asistencia de 11 
candidatos de diferentes partidos políticos. Los empresarios buscarán la firma de acuerdos y 
compromisos con los candidatos para darles seguimiento a través de reuniones periódicas. 
 
Empleo formal en la construcción aumentó 9%: CMIC Querétaro 

(2024-04-23, Mónica Gordillo, Código QRO QRO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 
Óscar Hale Palacios, informó que el número de empleos formales en el sector de la construcción 
en Querétaro ha aumentado un 9% desde marzo del año pasado hasta marzo de este año. Según 
el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en marzo de este año se contabilizaron alrededor 
de 65,000 empleos formales en el sector. La meta de la CMIC para este año es llegar a 70,000 
puestos de trabajo. Hale Palacios señaló que uno de los retos para aumentar el número de 
empleos formales en el estado es brindar todas las prestaciones de ley a los trabajadores. Otro 
desafío es asegurar que las obras sean para queretanos y aumentar los recursos federales para 
la ejecución de obras públicas. 
 
Constructores lanzan un S.O.S. a candidatos a cargos de elección 

(2024-04-23, Redacción, El Sol de Cuernavaca (sitio), )  

Armando Núñez Iragorri, titular de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) delegación Morelos, ha urgido a los candidatos a cargos de elección popular a 
implementar programas que generen crecimiento en la entidad y generen empleos en el sector 
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de la construcción. Núñez Iragorri ha lamentado la falta de obras públicas en el estado, lo que ha 
llevado a la migración de empresarios y trabajadores del sector. Ha señalado que las licitaciones 
son entregadas a empresas de Ciudad de México y Puebla, dejando de lado a los empresarios 
morelenses. Los agremiados de la CMIC Morelos se reunieron con la candidata a la alcaldía de 
Cuernavaca, Alejandra Flores, para discutir propuestas y necesidades. Se espera que los 
candidatos firmen un documento con formato de carta compromiso para implementar las 
propuestas discutidas. 
 
CMIC lamenta carencia de propuestas en obra pública entre candidatos a la alcaldía 

(2024-04-23, Alfonsina Ávila, Zona Franca GTO (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato criticó la falta 
de propuestas de los candidatos a la alcaldía de León en materia de infraestructura durante un 
foro. El Presidente de la CMIC, Raúl Silva Ávila, destacó la importancia de las propuestas para 
el sector de la construcción, que representa el 80% de la construcción en la región. Silva Ávila 
también expresó su preocupación por la reducción de la obra pública, que representa el 80% de 
los contratos de las casi 300 empresas agremiadas a la CMIC en Guanajuato. A pesar de la falta 
de propuestas, Silva Ávila consideró que el foro fue un éxito, ya que permitió a los candidatos 
conocer las necesidades del sector de la construcción. 
 
Pide CMIC a candidatos no olvidarse de compromisos asumidos con la cámara 

(2024-04-23, Redacción, Va de Nuez COL (sitio), )  

El presidente de la delegación Colima de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Julio Lugo Barriga, instó a los candidatos y candidatas a cargos de 
elección popular a cumplir con los compromisos asumidos con la cámara. Lugo Barriga destacó 
la importancia de que los empresarios se unan para dar seguimiento a las propuestas realizadas 
durante la campaña electoral. La CMIC Colima ha abierto sus puertas a todas las fuerzas políticas 
que encabezan algún proyecto, y se han escuchado propuestas de los candidatos al Senado de 
la República.  
 
Piden empresarios de la construcción a candidatos aterrizar proyectos de desarrollo 
para Morelos 

(2024-04-23, Ana Lilia Mata, La Unión de Morelos MOR (sitio), )  

Empresarios de la construcción en Morelos demandaron a los candidatos a puestos de elección 
popular que se implementen proyectos de desarrollo en el estado, involucrando a los industriales 
locales. Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), destacó la falta de obra pública en Morelos, y la necesidad de aterrizar 
proyectos que generen empleo y desarrollo económico. Núñez Iragorri también resaltó la 
importancia de contratar a empresas locales para estos proyectos, en lugar de recurrir a 
compañías de otras entidades del país. 
 
Anuncia Alianza Empresarial foro de diálogo con candidatos 

(2024-04-23, Redacción, Nexos TXT TLA (sitio), )  

El 25 de abril se llevará a cabo un foro político en Apizaco, organizado por la Alianza Empresarial 
del Estado de Tlaxcala, con la participación de 11 candidatos a diputados federales y senadores. 
Este evento busca permitir que la población conozca las propuestas y perfiles de los candidatos, 
fomentando un voto informado y razonado. Los temas a tratar incluyen la seguridad pública, el 
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desarrollo empresarial y las actuales reformas laborales. El foro contará con la participación de 
líderes de diversas cámaras y asociaciones en Tlaxcala, como la CMIC, AHMET, Redmuem, 
Canaco, Canirac y COPARMEX. Cada candidato dispondrá de 5 minutos para exponer sus 
propuestas, con la expectativa de que estas se conviertan en compromisos concretos tras las 
elecciones. Sin embargo, la candidata morenista al Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, no asistirá 
al foro. 
 
Crece obra pública en el arranque de año en Guanajuato 

(2024-04-23, Redacción, El Pipila GTO (Sitio), )  

La inversión en obra pública en Guanajuato ha aumentado un 25% en el primer trimestre de 2024, 
alcanzando más de 2 mil millones de pesos. Raúl Ávila Silva, titular de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato, atribuye este crecimiento al año 
electoral. Del total de empresas en el sector, el 80% se dedica a la obra pública, mientras que el 
20% se dirige al sector privado. Ávila Silva destacó que la CMIC ha trabajado para mejorar la 
preferencia de los constructores locales, lo que ha beneficiado y reducido los costos de la obra 
pública.  
 
Constructores en la Zona Sur de Quintana Roo en Problemas Serios por la Falta de Obra 
Pública, Asegura la CMIC 

(2024-04-23, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Ulises 
Morales Estrada, ha expresado su preocupación por la falta de licitaciones para obras públicas 
en el sur de Quintana Roo. Aunque los proyectos federales en curso no han generado un 
crecimiento significativo en el sector, solo el 12% de las empresas afiliadas a la CMIC han 
participado en ellos. Morales Estrada ha instado al gobierno estatal a considerar a las empresas 
locales para futuras licitaciones. La falta de contratos ha dejado a muchas micro y pequeñas 
empresas de construcción en una situación financiera crítica. La CMIC espera reunirse con las 
autoridades para plantear sus necesidades y asegurar su participación en las licitaciones. 
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